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Каждый день в редакцию 
«Красного знамени» посту
пают все новые вести об ус
пехах трудящихся в выпол
нении плана 1971 года. Вче
ра мы сообщали о том, 
что промышленность обла
сти досрочно выполнила 
план стартового года девя
той пятилетки.

С опережением времени

трудятся коллективы Чаин- 
ского леспромхоза, Асинов- 
ского и Томского деревооб
рабатывающих комбинатов, 
Томского лесоперевалочного 
комбината, Кетского лесоза
вода. В областном центре 
отлично потрудились рабо
чие объединения «Сибка- 
бель», манометрового за
вода, мелькомбината.

Сельские труженики так
же внесли свой вклад в ус
пешное завершение плана 
1971 года.

Подводя в эти дни итоги 
работы за 12 месяцев, 
каждый намечает себе ру
бежи на новый год, который 
должен принести нам новые 
успехи в реализации реше

ний XXIV съезда КПСС. 
Вот почему в 1972 году 
все коллективы решили 
трудиться еще лучше, за
крепить и умножить успехи 
уходящего года.

Сегодня мы публикуем 
еще несколько рапортов 
производственных коллекти
вов.
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С Э К О Н О М И Л И  Н Е Д Е Л Ю
На неделю раньше выпол

нили годовое задание по реа
лизации изделий томские мо
торостроители: за оставшееся 

.время завод «Сибэлектромо- 
тор» реализует' продукции до
полнительно на 600 тысяч руб
лей.

Первыми справились с годо
выми программами коллекти
вы инструментального, меха
носборочного, ремонтно-заго
товительного цехов. Хорошо 
идут дела в литейном цехе.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

ВН И М АН И Е- ПУСКОВЫМ ОБЪЕКТАМ
20 декабря строительное уп

равление № 32 треста «Томск- 
газстрой» выполнило годовой 
план по освоению средств. 
Особое внимание в эти дни 
управление обращает на объ
екты промышленной базы.

блочно-кустовую насосную 
станцию № 5 и пусковые объ
екты на Александровской не
фтеперекачивающей станции.

Ю. ПЕТРОВ, 
старший инженер по тру
ду и заработной плате

су-зг

М0ЛЧАН0ВСКИЕ
СТРОЙКИ, 4

Коллектив Молчановекого 
строительного участка треста 
«Томсксельстрой» подвел ито
ги работы. На десять дней 
раньше срока завершен про
изводственный план. На строи
тельно-монтажных работах 
этот участок освоил 747 тысяч 
рублей. По сравнению с прош
лым годом значительно улуч
шены экономические показа
тели. Лишь снижение себе
стоимости строительных работ 
составило примерно около 
30 тысяч рублей. Коллектив 
вел в районе строительство 
здания комбината бытового 
обслуживания, завода сухого 
обезжиренного молока, ма
шинно-тракторной мастерской 
и Птичника совхоза «Молча- 
новский», цеха комбикормов. 
В нынешнем году он сдал в 
эксплуатацию вторую очередь 
животноводческого комплек
са на 200 голов в Сарафанов- 
ском отделении совхоза 
«Тунгусовский».

П. АЛЕКСЕЕВ.

УДАЧА -  ВЕРНАЯ СПУТНИЦА
Для молчановских охотников 

удача была в этом году вер

ной спутницей. По сравнению

с прошлым годом пушнины 
сдано почти в два раза боль
ше. Ее заготовлено на 24.160 
рублей. На приемные пункты

Заготконторы поступило около 
10 тысяч шкурок белки, колон
ка, ондатры, соболя, норки. 
Особенно удачливым сезон
был для охотников П. Н. Абра
менко, С. И. Беча.

А. ПРОЩЕНКО.

Десять лет трудится на 
заводе резиновой обуви 
клейщица Галина Головина. 
Ойа ударница коммунисти
ческого труда. Лучшая по 
профессии. Ежедневно пере
выполняет норму выработ
ки.

Фото В. Казанцева.

ПРАЗДНИЧНЫЕ ДЕЛИКАТЕСЫ
В эти дни из [Томского аэро

порта идут вертолеты к строи
телям Нефтепровода Алек
сандровское — Анжеро-Суд
женск. В вертолетах — цитру
совые, яблоки. Основные про
дукты заранее завезены в го
родки строителей. Работники

орса-3 треста «Уралнефтегаз- 
строй» сумели досрочно спра
виться с социалистическими 
обязательствами на первый 
год пятилетки. Годовая про
грамма по товарообороту пе
ревыполнена.

К. ОСИПОВ.

ДЕЛЕГАЦИЯ КП
ГАВАНА, 28 декабря. 

(ТАСС). По пути в Сантьяго 
на празднование 50-летия 
Компартии Чили сюда при
была делегация КПСС во 
главе с членом Политбюро 
ЦК КПСС, секретарем ЦК 
КПСС А. П. Кириленко.

В Гаванском аэропорту 
делегацию встречали член 
Политбюро, секретарь ЦК 
КП Кубы, министр Револю
ционных вооруженных сил 
Рауль Кастро, член Секре
тариата ЦК, министр Рево

люционного правительства 
Карлос Рафаэль Родригес, 
член ЦК, министр связи Хе
сус Мантане, председатель 
Ассоциации кубино-совет
ской дружбы, президент 
Академии наук Кубы Анто
нио Нуньес Хименес и дру
гие официальные лица.

, Советскую делегацию 
тепло приветствовал тов. 
Р. Кастро.

Тов. А. П. Кириленко от 
имени ЦК КПСС, прави
тельства СССР и советского

народа передал горячий 
привет и поздравления в 
связи с приближающейся 
13-й годовщиной победы 
кубинской революции трудя
щимся Кубы,' Первому сек
ретарю ЦК КП Кубы, Пре
мьер-Министру товарищу 
Фиделю Кастро. А. П. Ки
риленко поздравил братский 
кубинский народ с наступа
ющим Новым годом и поже
лал ему новых успехов в 
строительстве социализма.

С О О Б Щ Е Н И Е  
ЦСУ СОЮЗА ССР

Работники угольной про
мышленности страны до
срочно выполнили план и 
дополнительное задание по 
добыче угля. .

По сравнению с 1970 го
дом добыча угля возрастет 
на 17 миллионов тонн.

Работники целлюлозно- 
бумажной промышленности
досрочно выполнили годовой 
план производства бумаги. 
По сравнению с прошлым 
годом бумаги будет произ
ведено больше на 218 тысяч 
тонн, в том числе газетной 
— более чем на 50 тысяч 
тонн.

О П РЕБ Ы В А Н И И  В СССР П РЕЗИ Д ЕН ТА  
РЕСПУБЛИКИ КУБА ОСВАЛЬДО ДОРТИКОСА ТОРРАДО

По приглашению ЦК 
КПСС. Президиума Верхов
ного Совета СССР и Совет
ского правительства с 21 по 
28 декабря в СССР с друже
ским визитом находился 
член Политбюро и Секрета
риата ЦК Коммунистической 
партии Кубы, Президент 
Республики Куба товарищ 
Освальдо Дортикос Торрадо.

Во вреМя пребывания в 
СССР Освальдо Дортикос 
был принят Генеральным 
секретарем ЦК КПСС Л. И. 
Брежневым. Имела место 
встреча с членом Политбюро 
ЦК КПСС, Председателем 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгор
ным.

Состоялись беседы с чле
ном Политбюро ЦК КПСС, 
Председателем Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косы
гиным.

В ходе встреч и бесед, 
прошедших в , обстановке 
сердечности, дружбы и 
братства, говорится в офи
циальном сообщении, со
стоялся обмен информацией 
О деятельности партий и 
правительств обеих стран.

Стороны подтвердили еди
нодушно выраженную в сов
местном советско-кубинском 
коммюнике от 30 октября 
1971 г., подписанном во 
время визита товарища А. Н. 
Косыгина на Кубу, оценку 
современной международной 
обстановки.

Советский Союз и Куба 
будут продолжать активную 
деятельность, направленную 
на дальнейшее сплочение 
стран социалистического со
дружества, коммунистиче

ского и рабочего движения, 
укрепление антиимпериали
стических сил в - борьбе за

освобождение народов и 
мир.

Стороны с удовлетворени
ем отметили продолжающий
ся подъем национальнр-ос- 
вободительного движения в 
Латинской Америке и осу
дили агрессивную политику 
американского империализ
ма и реаИции, направленную 
нд то, чтобы воспрепятство
вать этому процессу.

Советские руководители 
отметили, что недавно со
стоявшаяся поездка Первого 
секретаря ЦК Коммунисти
ческой партии Кубы, Премь
ер-Министра Революцион
ного правительства Респуб
лики Куба товарища - Фиде
ля Кастро в Чили, Перу и 
Эквадор имеет большое зна-' 
чение в деле освободитель
ного движения в странах Ла

тинской Америки и способ
ствует срыву империалисти- 

• ческой политики изоляции 
Кубы на американском кон
тиненте и укреплению ее 
международных позиций.

Советская сторона осуди
ла последние агрессивные 
угрозы империализма про
тив Кубы и продемонстри
ровала свою солидарность 
со, справедливыми., и' Мужест
венными действиями, пред
принятыми народом Кубы, 
ясно выраженными Первым 
секретарем КПК и Премьер- 
Министром Революционного 
правительства товарищем 
Фиделем Кастро.

В беседах было уделено 
значительное внимание воп
росам дальнейшего укрепле
ния . советско-кубинской 
дружбьц развития разносто
роннего. сотрудничества меж
ду двумя странами.

Стороны отметили успеш
ное развитие экономического 
и научно-технического со
трудничества между Совет
ским Союзом и Республикой 
Куба. 1

Состоялся также обмен 
мнениями о перспективах 
развития '  экономического 
сотрудничества и торговли 
между Советским Союзом и 
Республикой Куба в период 
1972—1975 гг. Стороны 
подтвердили обоюдное
стремление и впредь всемер
но укреплять .и развивать 
советско-кубинские экономи
ческие связи.

Товарищ Освальдо Дорти
кос выразил искреннюю 
благодарность народа Рес
публики Куба Центральному 
Комитету КПСС, Советско
му правительству и совет
скому народу за большое 
экономическое и техническое 
содействие Советского Сою
за в развитии экономики Ку
бы.

Обе стороны с удовлет
ворением отмечают, что ви
зит товарища Освальдо Дор- 
тикоса, состоявшиеся бесе
ды явились новым важным 
шагом на пути дальнейшего 
укрепления братской друж
бы и тесного сотрудничества 
между СССР и Республикой 
Куба.

« О Р Е О  Л » - В  П О Л Е Т Е
В соответствии с програм

мой сотрудничества между 
СССР и Францией в области 
исследования и использова
ния космического простран
ства в мирных целях 27 де
кабря 1971 г. в Советском 
Союзе произведен запуск 
искусственного спутника 
Земли «Ореол».

Спутник предназначен для 
исследования физических

явлений в верхней атмосфе
ре Земли в высоких широ
тах и изучения природы по
лярных сияний.

На борту спутника уста
новлена научная аппаратура 
для исследования спектра 
протонов и электронов в 
широком диапазоне энергий, 
измерения интегральной ин
тенсивности протонов и опре
деления ионного состава ат
мосферы.

Научная аппаратура и 
программа эксперимента 
разработаны советскими; и 
французскими специалиста
ми в рамках совместного со
ветско-французского про
екта «Аркад».

Кроме научных приборов, 
на борту спутника установ
лены системы, обеспечиваю
щие выполнение научного 
эксперимента:

— система определения 
ориентации спутника в про
странстве с помощью датчи
ка Солнца и трехкрмпоцент- 
ного магнитометра;

— радиотелеметрическая 
система для передачи ре-

. зультатов измерений на 
п у н к т ы  приема и обработки 
информации;

— система радиоконтро
ля параметров орбиты и 
командная радиолиния для 
управления спутником с 
Земли.

Установленная на спутни
ке аппаратура работает нор
мально, наземный измери
тельный комплекс ведет 
прием поступающей со спут
ника информации.

Одновременно с измере
ниями, проводимыми на 
спутнике «Ореол», назем
ные геофизические обсерва
тории ряда стран проводят 
координированные геофизи
ческие исследования по со
гласованной программе.

(ТАСС).

КУРСОМ М И РА  И ПРОГРЕССА!
С о б р а н и е  а к т и в а  Л е н и н г р а д с к о й  о б л а с т н о й  
п а р т и й н о й  о р г а н и з а ц и и

ЛЕНИНГРАД, 28 декаб
ря. (ТАСС). В обстановке 
большого политического и 
трудового подъема совет
ские люди успешно завер
шают первый год новой пя
тилетки, год напряженной, 
самоотверженной борьбы за 
претворение в жизнь наме
ченной историческим XXIV 
съездом КПСС программы 
коммунистического строи
тельства. Трудящиеся Ле
нинграда и Ленинградской 
области 25 декабря за
вершили задание перво
го года пятилетки и 
сейчас широко развертыва
ют соревнование за повы
шение производительности 
труда и эффективности про
изводства, за досрочное вы
полнение девятого пятилет
него плана.

Боевой программой дей
ствий для ленинградцев, 
как и для всех тружеников 
страны, стали решения но
ябрьского Пленума ЦК

КПСС, принятый Верхов
ный Советом СССР новый 
пягилетний план.

Итогам ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС посвяще
но собрание актива Ленин
градской областной партий
ной организации, начавшее
ся сегодня в большом кон
цертном зале «Октябрь
ский».

Собрание открыл первый 
секретарь Ленинградского 
областного комитета партии 
тов. Г. В. Романов.

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами, стоя 
встретили присутствующие 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. 
Брежнева, выступившего на 
собрании актива с докладом.

Заключительные слова 
доклада партийный актив 
встретил стоя, горячей, 
продолжительной овацией. В 
зале, звучали здравицы в 
честь Коммунистической

партии, ее ленинского Цент
рального Комитета. Полит
бюро ЦК КПСС.

Участники собрания еди
нодушно, с огромным подъ
емом приняли резолюцию, в 
которой говорится, что ле
нинградские коммунисты, 
все трудящиеся города в 
области горячо поддержива
ют и одобряют решения 
ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, мудрую внутреннюю 
и внешнюю политику Ком
мунистической партии и ее 
ленинского Центрального 
Комитета. Участники собра
ния заверили ЦК КПСС, его 
Политбюро в том, что ле
нинградцы будут изо дня в 
день приумножать славные 
революционные, боевые и 
трудовые традиции партии 
и народа, внесут достойный 
вклад в успешное выполне
ние девятого' пятилетнего 
плана, в дело построения 
коммунизма в нашей стра
не.
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П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т Ь  Р С Ф С Р  
ВЫПОЛНИЛА ПЛАН 1972 ГОДА

Работники промышленно
сти Российской Федерации, 
претворяя в жизнь решения 
XXIV съезда КПСС и раз
вернув социалистическое 
соревнование за успешное 
выполнение заданий перво
го года девятой пятилетки, 
досрочно, 27 декабря, за
вершили годовой план по 
реализации промышленной 
продукции и производству 
большинства важнейших из
делий. По сравнению с 197Q 
годом объем промышленно
го производства возрос, на 
8 процентов. Более 90 про
центов прироста продукции

получено за счет роста про
изводительности труда.

До конца года сверх
плана будет добыто значи
тельное количество угля,
железной руды, произведено 
проката черных металлов, 
автомобилей, сельскохозяй
ственных машин, приборов и 
средств автоматизации, бу
маги и многих других видов 
продукции.

Перевыполнен план вы
пуска шелковых тканей, 
цельномолочной продукции, 
колбасных изделий и дру
гих товаров народного по
требления. По сравнению с

прошлым годом производст
во товаров культурно-быто
вого назначения -и хозяйст
венного обихода увеличи
лось на 10 процентов.

В отраслях промышлен
ности повысился техниче
ский уровень производства. 
Комплексно механизировано 
и автоматизировано около 
2.500 цехов и участков и 
установлено 6.000 механи
зированных поточных и ав
томатических линий. Освоен 
и начат серийный выпуск 
примерно 1.500 новых ви
дов продукции.

(ТАСС).

Вступили в строй
Строители 1 треста «Сев- 

электрострой» досрочно за
кончили на Архангельской 
ТЭЦ монтаж очередного тур
богенератора. Эта крупней
шая в Приполярье тепловая

станция в 1972 году достиг
нет проектной мощности.* * *

В Днепропетровской обла
сти построена шахта «За
падни - Донбасская» № 29.

Здесь будет добываться бо
лее миллиона тонн угля в 
год. Сейчас в лавах монти
руется оборудование, кото
рое позволит полностью ме
ханизировать процесс добы
чи и транспортировки топли
ва.

(ТАСС).
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Постановление Совета Министров РСФСР

О присуждении Государственных премий 
РСФСР в области литературы, искусства 
и а р х и т е к т у р ы  1971 года

Совет Министров РСФСР, 
рассмотрев предложения 
комиссии Президиума Со
вета Министров РСФСР по 
Государственным премиям 
РСФСР, постановляет: 

присудить Государствен
ные премии РСФСР 1971 
года:

В области литературы — 
премии имени М. Горького

Татьяничевой Людмиле 
Константиновне, поэтессе 
— за книгу стихов «Зорян- 
ка».
, Иванову Анатолию Сте
пановичу, писателю — за 
роман «Вечный зов»’

Данилову Семену Петро
вичу, цоэту — за книги 
стихов «Белая ночь» и «Бе
лый конь Манчары».

Премию имени Н. К. 
Крупской

Прилежаевой Марии Пав
ловне, писательнице — за 
книгу «Жизнь Ленина».

В области музыкального 
искусства — премии имени 
М. Глинки

Левашову Валентину Сер
геевичу, . художественному 
руководителю, Устиновой 
Татьяне Алексеевне, глав
ному балетмейстеру, Широ
кову Александру Семенови
чу, главному дирижеру ор
кестра Государственного 
академического русского на
родного хора РСФСР имени 
М. Е. Пятницкого ---за кон
цертные программы: «Лени
на помнит земля», «Доброе 
утро, Россия», «Цвети, Рос
сия».

Темирканову Юрию Ха- 
туевичу, главному дириже
ру симфонического оркест
ра Ленинградской государ
ственной филармонии — за 
концертные программы 
i968—1970 годов.

Пантюкову Георгию Ни
колаевичу, художественному 
руководителю, Ивановой 
Ираиде Трофимовне, глав
ному хормейстеру, Коло- 
мейскому Якову Абрамови
чу, главному балетмейстеру 
Государственного Омского 
русского народного хора — 
за концертные программы, 
посвященные 50-летию Ве
ликой Октябрьской социа
листической революции, 
100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина.

В области театрального 
искусства — премии имени 
К. Станиславского

Провоторову Николаю 
Сергеевичу, актеру Красно
дарского краевого драма
тического театра имени 
М. Горького — за создание 
образа В. И. Ленина в спек
такле «Незабываемые годы» 
по трилогии’ Н. Погодина и 
исполнение роли Бармина в 
спектакле «Человек и гло
бус» В. Лаврентьева.

Родионову Леониду Ни- 
каноровичу, режиссеру, Ма- 
занову Владимиру Михай
ловичу, художнику, Те
рентьеву Геннадию Те
рентьевичу, Родионову Вик
тору Иосифовичу, Григорь
еву Николаю Даниловичу, 
актерам — за спектакль 
«Волны бьют о берег» 
Н. Терентьева в Чувашском 
академическом драматиче
ском театре имени К. В. 
Иванова.

Шишигину Фирсу Ефи
мовичу, режиссеру —- за 
постановку спектаклей по
следних лет в Ярославском 
академическом драматиче
ском театре имени Ф. Г. 
Волкова.

В области изобразитель
ного искусства — премии 
имени И. Репина

Гаврилову Владимиру 
Николаевичу, художнику — 
за картины: «Дмитрий Фе
дорович с приемным сы
ном», «За родную землю», 
«Радостный март» (по
смертно).

Лактионову Александру 
Ивановичу, художнику 
за портреты: дважды Героя 
Советского Союза летчика- 
космонавта В. М. Комарова, 
Дважды Героя Социалисти
ческого Труда Ф. Н. Петро
ва, Героя Социалистическо
го Труда П. И. Воеводина.

Нечитайло Василию Ки
рилловичу, художнику ' — 
за картины: «На Красной 
площади», «За Советскую 
власть». 1

Абдурахманову Абдулле 
Магомедовичу, Абдулаеву 
Идрису Абдулаевичу, Али
ханову Расулу Алиханови
чу, Гимбатову Базаргану 
Гимбатовичу, Кишеву Гаджи 
Магомедовичу, Магомедову 
Гаджибахмуду Магомедови
чу, Чавкаеву Гасангусейну 
Мусаевичу, мастерам-ху- 
дожникам Кубачинского

комбината художественных 
изделий, Унцукульской ху
дожественной фабрики и Го- 
цатлинскош комбината ху
дожественных изделий Да
гестанской АССР —■ за со
здание высокохудожест
венных произведений на
родного искусства из сереб- 

. ра и дерева.
В области киноискусства

— премии имени братьев 
Васильевых.

Кулиджанову Льву Алек
сандровичу, режиссеру, 
Смоктуновскому Иннокен
тию Михайловичу, Таратор
кину Георгию Георгиевичу, 
актерам, Шуйскому Вяче
славу Михайловичу, опера
тору, Пашкевичу Петру 
Исидоровичу, художнику — 
за создание художественно
го фильма «Преступление и 
наказание».

Русанову Павлу Василь
евичу, решиссеруюператору
— за создание документаль
ных фильмов: «Была на 
земле деревня Красуха», 
«Герои Людииово», «Слово 
об одной русской матери», 
«Сергей Есенин».

Болгарину Игорю Яков
левичу, Северскому Георгцю 
Леонидовичу, авторам сце
нария, Соломину Юрию 
Мефодьевичу, Стржельчику 
Владиславу Игнатьевичу, 
актерам, Ташкову Евгению 
Ивановичу, режиссеру,
Терпсихорову Петру Нико
лаевичу, оператору — за 
создание ; художественного 
телевизионного фильма 
«Адъютант его превосходи
тельства».

В области архитектуры— 
Государственные премии 
РСФСР

Галаджевой Софье Хри
стофоровне, Красильникоау
Владилену Дмитриевичу, 
Попову Александру Алек
сандровичу, Шульрихтеру 
Виктору Александровичу — 
архитекторам, авторам про
екта, Брустину Льву Якову 
левичу, консультанту-тех- 
нологу, Клюзнеру Игорю Ни
соновичу, Сотникову Евге
нию Николаевичу, инжене
рам — за проектирование и 
строительство здания Госу
дарственного драматического 
театра имени М. Горького в 
г. Туле.

Председатель Совета Министров РСФСР
М. СОЛОМЕНЦЕВ.

Управляющий делами Совета Министров РСФСР
И. СМИРНОВ.

НА О РБИ ТЕ-«К О С М О С -470»
27 декабря в Советском

Союзе произведен очередной 
запуск искусственного спут

ника Земли «Космос-470».
Установленная на спутни

ке аппаратура работает нор

мально. Координационно
вычислительный центр ведет 
обработку поступающей ин
формации.

(ТАСС).
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 30 декабря 1971 года

ЗА 11 МЕСЯЦЕВ НА
РОДНОМУ ХОЗЯЙСТВУ 
НЕДОДАНО 876 ТЫСЯЧ 
КУБОМЕТРОВ ДРЕВЕСИ
НЫ, ПО СРАВНЕНИЮ С 
ПРОШЛЫМ ГОДОМ ЗА
ГОТОВЛЕНО ДРЕВЕСИ
НЫ НА 550 ТЫСЯЧ КУ
БОМЕТРОВ МЕНЬШЕ. 
КОМПЛЕКСНАЯ ВЫРА
БОТКА НА ОДНОГО РА
БОЧЕГО СОСТАВИЛА 
468 КУБОМЕТРОВ ПРИ 
ПЛАНЕ 533. ИЗ 230 
БРИГАД, ПРИНЯВШИХ 
ПОВЫШЕННЫЕ СОЦИА
ЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗА
ТЕЛЬСТВА, ТОЛЬКО 40 
КОЛЛЕКТИВОВ СПРАВ
ЛЯЮТСЯ С НИМИ. 70 

- БРИГАД НЕ ВЫПОЛНЯ
ЮТ УСТАНОВЛЕННЫХ 
ЗАДАНИИ.

ЗАЛОГ УСПЕХА
С конференции обкома профсоюза рабочих лесной, . 
бумажной и деревообрабатывающей промышленности

Эти цифры взяты из от
четного доклада. Они объе
динены не только потому, 
что дополняют и раскрыва
ют одна другую. В поста
новлении ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении ор
ганизации социалистическо
го соревнования» подчерки
вается неразрывная связь 
между уровнем организации 
социалистического соревно
вания и производственными 
достижениями коллективов. 
Итоги работы лесозаготови
тельных, деревообрабаты
вающих предприятий в 
1971 г. наглядно демонст
рируют эту мысль. Возьмем 
узкий и наиболее отстаю
щий участок —• лесозаготов
ки. Здесь занято около 500 
бригад. Меньше половины 
из них приняли повышен
ные обязательства, но и эти 
коллективы не оказались 
под контролем профсоюз
ных комитетов. Им не была 
оказана необходимая по- 

„мощь. Поэтому только одна 
бригада из пяти справляется 
с обязательствами.

Соревнование за достиже
ние двадцатитысячного ру
бежа не стало коллективной 
силой в борьбе за государ
ственный план. Оно скорее 
свидетельствует о том, что 
профсоюзные организации, 
хозяйственные руководите
ли упустили возможности 
развернуть массовое движе
ние за наибольшую выра
ботку в лесу. Лучшие кол
лективы, руководимые А. Т. 
Шкуриньм. А, Ф. Андри
ановым (Макзырский лес
промхоз), Н. С. Шанцевым, 
В. В. Походней (Каргасок- 
ский леспромхоз), выполни
ли почти по два годовых 
плана и перешагнули 30-ты

сячный рубеж. В целом по 
объединению бригады двад- 
цатитысячников дали допол
нительно к заданию и в про
шлом, и в этом году почти 
по полмиллиона кубометров 

• древесины. Насколько более 
весомым был бы этот вклад 
при ритмичной, устойчивой 
работе всех бригад!

Из всего сказанного 
неправильно было бы де
лать вывод, что профсоюз
ные комитеты, предприятий, 
обком профсоюза не поняли 
важности социалистического 
соревнования, недооценили 
его. В выступлениях на кон
ференции подчеркивалось, 
что обком профсоюза всегда 
поддерживал то новое, что 
рождалось в соревновании. 
Многие начинания опера
тивно обсуждались на засе
даниях президиума обкома, 
предпринимались усилия 
для их пропаганды и рас
пространения. Инициатива 
коллектива Каргасокского 
леспромхоза, призвавшего 
соревноваться в честь XXIV 
съезда КПСС, почины Оре
ховского и Новотегульдет- 
ского леспромхозов, соста
вивших планы технического 
и социального развития в 
соответствии с Директивами 
пятилетнего плана, призыв 
асиновских деревообработ- 
чиков продлить предсъез
довскую трудовую вахту, до 
конца года — это не полный 
перечень начинаний, кото
рые поддержал и старался 
распространить обком проф
союза. Активность профсо
юзных комитетов в органи
зации соревнования возрос
ла после опубликования по
становления ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении ор
ганизации социалистическо
го соревнования».

Почему же хорошие по
чины не получили массового 
распространения на предпри
ятиях объединения? Остано
вимся на одном примере. 
Обсуждая постановление ЦК 
КПСС, бригада Н. С. Шан
цева из Каргасокского лес
промхоза вызвала на сорев

нование И. Ф. Тихонова из 
Ергайского. Трудовое со
перничество коллективов 
будет продолжено и в пер
вом квартале будущего года. 
Цель этого состязания — 
поднять выработку в осенне- 
зимний период — для объе
динения была крайне важ
на. Но, как ни странно, под
линной заботы о распрост
ранении соревнования в 
леспромхозах и в объедине
нии не проявили. Явно ощу
щалась разобщенность дей
ствий профсоюзных комите
тов и хозяйственных руково
дителей. Практически ней
тральную позицию заняли 
руководители «Томлеспро- 
ма». Даже сбор оперативных 
данных о работе немногих 
(окоцо десятка) бригад, под
державших почин, превра
тился в неразрешимую про
блему. Не чувствуя твердой 
позиции руководителей 
«Томлеспрома», админист
рация предприятия вообще 
перестала заботиться о со
ревновании. Бригада И. Ф. 
Тихонова в ноябре и декаб
ре потеряла много дней на 
ремонте трактора, ей не су
мели выделить резервного, 
механизма, который по всем 
нормам должен быть на ма
стерском участке.

На конференции критико
вались, и не впервые, руко
водители Колпашевского, 
Орловского, Комсомольско
го, Ореховского и ряда дру
гих леспромхозов за то. что 
они считают социалистиче
ское соревнование исключи
тельно делом общественных 
организаций. И изменить 
такое отношение можно, 
если только пример пода
дут службы объединения 
«Томлеспром». При совре
менных темпах научно-тех
нического прогресса роль 
инженеров, хозяйственных 
руководителей в организа
ции соревнования необычай- - 
но возросла. Наивысшая 
производительность, а имен- , 
но она является целью со
ревнования, достигается 
лишь на основе научной ор
ганизации труда, овладения

новой техникой и прогрессив
ной технологией.

Характерно выступление 
С. С. Губина, председателя 
рабочкома Чаинского лес
промхоза.

— При всех трудностях 
нам удалось выполнить до
срочно годовой план. По 
сравнению с прошлым годом 
заготовка древесины увели
чилась почти на 10 тысяч 
кубометров. И этот успех — 
результат усилий наших 
передовиков, соревнования 
всех коллективов за перевы
полнение доводимых зада
ний. Много у нас хороших 
комплексных бригад. Отли
чился оператор Петр Ма- 
нойлов. Он отгрузил за год 
челюстным погрузчиком 65 
тысяч кубометров древеси
ны. Чтобы повысить эффек
тивность труда на нашем, 
одном из старейших, пред
приятии объединения, по
стоянно внедряются новые 
механизмы. Завершена спе
циализация трелевочной и 
лесовозной техники, ни один 
вальщик не работает без 
гидроклина, освоен челноч
ный метод разработки лесо
сек, на нижнем складе ра
ботает гидроманипулятор. И 
все-таки мы все в долгу пе
ред рабочими. Много про
счетов в организации труда, 
слабо организуется произ
водственная деятельность. Я 
бы сказал, что службы и от
делы объединения поверхно
стно знакомы с положением 
на предприятиях. В резуль
тате — поверхностное пла
нирование. Например, ком
плексная выработка у нас 
по сравнению с прошлым 
годом снизилась на 20 кубо
метров. В то же время тру
дозатраты на заготовку ты
сячи кубометров снизились 
весьма заметно. Разве это 
не показатель ненормально
сти планирования? Нужно 
обязательно задуматься над 
состоянием технического 
нормирования в объедине
нии. Сегодня нормирова
нием никто не занимается.

О том, как сильно сказы
ваются просчеты в планиро-

За  тр и  года , что  работает на 
Со ветском  неф тяном  м есто
рож дении А ле ксан д р  Ф едоро
вич Бер дн иков , ему п ри
ходилось  вести  м онтаж  в ы ки д 
н ы х  линий  от д е й ств ую щ и х  
с та н ц и й  во всевозм ож н ы х у с 
л о в и я х . О днако ничто  не по
влияло  на качество  м онтаж а и 
сроки  вы п олн ен ия работ. Сей
час бр игада А . Сем ы ш ева из 
СМ У-2, в которой тр у д и тс я  
А ле ксан д р  Ф едорович , п р и ла
га е т  м акси м ум  уси ли й  для 
вы полнения о б я за те л ьств  пер
вого года п я ти л е тк и .

Ф ото Е. Л исицы на!
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вании, организации произ
водства на соревновании, го  
ворилн председатели рабоч
комов Новотегульдетского 
леспромхоза В. И. Мара- 
сов, Нарымской сплавконто- 
ры — Г. К. Князев.

— Мы решили техниче
скую трехлетку выполнить 
за” 2 года, — сообщил 
В. И. Марасов. — Но про
шел год, и те механизмы, 
которые должны были уже 
действовать, до сих пор не 
выделены объединением.

Г. К. Князев рассказал о 
необоснованном планирова
нии. Задание по выпуску 
шпал трест «Обьлесосплав» 
довел совершенно нереаль
ное. Позже его значительно 
уменьшили. План по выпу
ску шпал выполнен, а обя
зательства, принятые в на
чале года, сорваны. Впро
чем, по словам Г.4 К. Кня
зева, всерьез их никто и не 
воспринимал.

Большие претензии вы
сказали в своих выступле
ниях рабочий нижнего скла
да Комсомольского леспром
хоза Л. Д. Затонский, шо
фер Ингузетского леспром
хоза И. В. Кулаков. И. В. 
Кулаков рассказал о том, 
как начиналось соревнова
ние за трехсменную работу 
лесовозов по единому наря
ду и как оно заглохло, не 
получив поддержки.

Поучительным для многих 
хозяйственных руководите
лей было выступление ди
ректора Асиновского дерево
обрабатывающего комбината 
В. М. Губинского.

— Соревнование — ре
шающая сила в развитии 
производства, — подчерк
нул он. — Для мастеров, на
чальников цехов нет поня
тий графиков, заданий. Есть 
одно понятие — обязатель
ство. За них отчитываются 
наши начальники цехов. Ус
ловия соревнования обяза
тельны для всех. Если ино
гда что-то забудешь, то на
ши профсоюзные работники 
заставят вспомнить. У нас 
сложилось твердое мнение, 
что ускоренное техническое 
перевооружение, постоян
ная забота об улучшении бы
товых условий рабочих — 
такая же важная сторона 
организации соревнования, 
как принятие обязательств, 
контроль за их выполнени
ем.

Позиция' хозяйственных 
руководителей любого ранга 
определяется тем, насколько 
требовательна, последова
тельна, целенаправленна дея
тельность профсоюзных ор

ганов. Одни только разгово
ры и жалобы на непослуша
ние мастеров, начальников 
лесопунктов и других хозяй
ственников не изменят поло
жения. Разве что вызовут 
обратные обвинения. На 
конференции Г. К. Князев 
сказал, что их коллектив не
сколько лет соревновался с 
коллективом Усть-Чулым- 
ской сплавконторы, и ни ра
зу не было взаимных про
верок. Теперь начали со
ревноваться с Каргасок- 

ской — и снова все по-пре
жнему. Критические заме
чания справедливы, только 
кому, как не Г. К. Князеву 
и его коллегам по профсо
юзной работе, их выпол
нять?

Такие факты говорят об 
отсутствии продуманной си
стемы, целенаправленности 
в работе профсоюзных ко
митетов, их неумении сосре
доточить усилия на главном, 
использовать все свои нема
лые права.

Боевитость, деловитость 
— сестры целеустремленно
сти, убежденности. Конфе
ренция показала, что проф
союзные активисты не всег
да умеют правильно сориен
тироваться. Видимо, поэтому 
настроение многих делега
тов и ход конференции со
вершенно не отражали об
становки озабоченности, ко
торая создалась в области 
в связи с очень большим от
ставанием лесной промыш
ленности. Лишь в докладе 
X. Ю. Абушаева да в не
скольких выступлениях го
ворилось о важном зна
чении обращения ветера
нов лесной промышлен
ности, недавно опублико
ванном в печати. Ничего не 
было сказано о том, что же 
делается конкретно на пред
приятиях по этому обраще
нию. Областному совету 
профсоюзов стоит подумать 
о работе. конференции и 
как первый вывод наметить 
меры для обучения профсо
юзных активистов. От их 
квалификации, деловитости, 
целеустремленности во мно
гом зависит, насколько ус
пешным будет соревнование 
в будущем году, эффектив
ность всей работы по подъе
му лесозаготовительной
промыщленнрсти.

25 декабря состоялось за
седание президиума обкома 
рабочих лесной, бумажной, 
и деревообрабаты в а ю щ е й  
промышленности. Председа
телем обкома профсоюза 
избран Г. А. Волостнов.

Л. ЛЕВИЦКИЙ.

Л Р Е Д С £ Д А Т Е А Ь
Григорий Дементьевич 

Емельянов поднялся споза
ранку — не спалось, одоле
вали заботы. Шутка ли: 
вести такое строительство 
хозяйственным способом? 
Строительные материалы 
достать даже работникам 
торговли нелегко. Вот и сей
час близится к концу строи
тельство торгового центра, 
а тепло еще не подключили. 
Что-то все не ладится, не 
хватает то одного, то друго
го. Снова предстоит нелег
кий разговор со строителями. 
Надо побывать в совхозной 

’ конторе. Совхоз «Рыбалов- 
скнй» на свои средства воз
вел торговое сооруже
ние: столовая ,и два ма
газина находятся под од
ной крышей. Это удобно 
для покупателей. Совхоз-

рабкооп с хозяйством живет 
в ладах, его администрация 
хорошо помогает и во всем 
поддерживает работников 
торговли. «Без такого взаи
мопонимания и дружбы раз
ве могли бы мы построить 
все «эти помещения?» — ду
мает Григорий Дементьевич, 
садясь за руль видавшего 
виды «газика»,' который 

также достался ему по на
следству от совхоза.

А район этого обслужива
ния немалый. В него входят 
деревни Рыбалово, Зоркаль- 
цево, Чернышевка, Нелюби- 

. но, Карбышево и многие 
другие. Иной день предсе
дателю приходится исколе
сить из конца в конец, пре
одолеть не. одну сотню кило
метров. Многое передумает- 
ся да вспомнится за доро

гу, особенно когда Григо
рий Дементьейич проезжает 
по знакомым до мелочей ме
стам.

Ранней весной голодного 
1921 года у крестьянина- 
бедняка деревни Лаврово 
Томского района Дементия 
Емельянова появился еще 
один сын. В семье стало 
восемь детей. Когда в нее 
пришло горе — умер ■ отец- 
кормилец, старшие дети по
шли работать. С четырнад
цати лет начал свою трудо
вую биографию и Григорий. 
Поначалу попал мальчонка 
учетчиком в' тракторную 
бригаду. Полюбились ему 
могучие умные помощники 
человека, и вскоре он сам 
стал трактористом. Потом 
был председателем Верхне- 
Сеченовского сельпо, пред

седателем и заместителем 
председателя колхозов
«Путь ’бедняка», «Путь к 
коммунизму».

В 1.953 году принял Г. Д. 
Емельянов колхоз «Передо
вик» Томского района.

Захудалое хозяйство не 
давало прибыли. Скот стоял 
в ветхих помещениях не
ухоженный, кормов не хва
тало, надои от коровы, что от 
козы. Низкая агротехника в 
полеводстве, не вовремя уб
ранный хлеб на полях. Вот 
что увидел Григорий Де
ментьевич в принятом хозяй
стве. <

— Надо встряхнуть лю
дей, вдохнуть в них веру, 
что бкн могут многое сде
лать, получать хорошие 
•урожаи, — решили на соб
рании коммунисты колхоза.

Природа словно задалась 
целью поспорить с упорст
вом людей. В первый - же 
год, только посадили капу

сту и махорку, ночью вы
пал снег, заморозил посевы. 
Пришлось все делать зано
во. Лето было такое же 
ненастное. Однако колхозни
ки, почувствовав изменения, 
которые стали происходить в 
их жизни, увидев упорство и 
трз'долюбие нового председа
теля, старались сделать зем
лю богаче. Поверили, что 
добьются этого.

Бригады возглавили ком
мунисты. Правление подоб
рало кадры механизаторов, 
организовало учебу. Госу
дарство оказало помощь, и 
колхоз начал строительство 
животноводческих помеще- 
нйй, жилья, детских' ясель. 
Поднялась культура поле
водства. Через два года кол
хоз стало не узнать — он 
выполнил все планы по по
ставкам государству, полу
чил переходящее Красное 
знамя района.

А потом снова перемена. 
Его избрали председателем

Рыбаловского совхозного 
рабочего кооператива.

Первые же дни показали, 
что дело это нелегкое: то
где-то. магазин не открыли, 
то кто-то план товарооборо
та не выполнил, то товары 
вовремя -не получили, хлеб 
не завезли.;. Бывало и поху
же: проворуется продавец, а 
спрос с председателя — пло
хо подбираешь и воспиты
ваешь кадры. Но не привык 
Емельянов работать кое-как. 
Кооператив пошел в гору. В 
коллективе развернулось со
ревнование. С ветеранами 
И. А. Тюменцевьш, Н. А. 
Вяткиным, Е. А. Красни
ковой, М. А. Бондаревой, 
В. Г. Алексеевым, М. В. Ор
ловой начинал председатель 
улучшать дела, они были 
его первой опорой,

Засцуги Г. Д. Емельяно
ва высоко оценило прави
тельство. Он награжден ме
далью «За трудовую доб

лесть. В ознаменование 
100-летяя со дня рождения 
В. И. Ленина» и значком 
«Отличник советской по
требкооперации». Недавно в. 
торжественной обстановке 
Григорию Дементьевичу вру
чили орден Трудового Крас
ного Знамени.

Он живет в селе и видит, 
как меняется его облик, как 
достаток входит в каждый 
Дом. Этому способствует он 
со своими товарищами по 
работе.

Каждый день председате
ля заполнен до предела. Вот 
и сейчас, поднимаясь по ле
стнице в свой кабинет, 
Г. Д. Емельянов обдумывает 
предстоящие дела. Нужно 
побывать в магазинах, соб
рать правление совхозраб- 
коопа, заглянуть на базу. 
Дел много. Звонки, посети-, 
тели... Его рабочий день 
начался.

В. ЛИТВИНОВА.

Проверяем
выполнение
обязательств

— Хватит, прославились! 
— сказал А. А. Чеботаев, 
начальник Томского управ
ления строительства. — У 

. вас один объект, и .здесь 
кончается ваша вольготная 
жизнь.

Первая скрипка в ансамб
ле руководителей, отвечаю
щих за строительство ком
бината, В. П. Тарабрин, на
чальник СУ-1, молча воро
шил бумаги, Не пытаясь что- 
нибудь возразить. Молчали 
и руководители субподряд
ных организаций. Все они 
привыкли к энергичным за
явлениям на планерках. Все 
они знают историю крупно
панельного домостроения в 
Томске и понимают, что при 
любой жизни на стройпло
щадке комбината нет обрат
ного отсчета времени. Толь
ко за прошлую пятилетку 
Томск недополучил 200 ты
сяч квадратных метров 
крупнопанельного жилья.

Неподалеку от того зда
ния, в котором идут резкие 
диалоги между управлением 
строительства и организа
циями, занятыми на строй
ке, в 1962 году был постав
лен один из первых в городе 
крупнопанельных домов. С 
него начался Фрунзенский 
микрорайон. Сегодня за
страивается шестой по сче
ту микрорайон.

Еще в 1966 году руково
дители ОПСМ обязывались 
освоить проектную мощность 
цехов, выпускающих ком
плекты крупнопанельных 
домов, то есть давать 70 ты
сяч квадратных метров 
жилья в год. Самый уро
жайный год принес лишь 48

ГОД, НЕ СТЙВШНН ПЕРЕЛОМНЫМ
П О ЧЕМ У  М Е Д Л Е Н Н О  ВО ЗВО ДИ ТСЯ ТОМСКИЙ ДОМОСТРОИТЕЛЬНЫЙ КОМБИНАТ

тысяч квадратных метров, 
В .1966 году было также ре
шено довести к 1969 году 
мощности крупнопанельного 
домостроения до 140 тысяч 
квадратных метров и ос
воить конструкции для более 
современной серии домов. 
И это решение осталось на 
бумаге.

"В 1969 г. на площадке у  
головного завода ОПСМ по
явились комсомольские
бригады, вооруженные ло
мами и лопатами. В рекорд
ные сроки, к удивлению 
многоопытных строителей- 
професс иона лов, парни с 
томских заводов заложили 
фундаменты главного корпу
са комбината. Стройка была 
объявлена ударной. Очень 
скоро она превратилась в 
обычную стройку треста 
«Томскпромстрой». Про
стои, плохое снабжение ма
териалами, отсутствие ме
ханизмов, низкие заработ
ки —- во многих отношениях 
она «опередила» другие 
стройки треста.

Администрация и общест
венные организации «Томск- 
промстроя» не смогли пойти 
дальше декларации о комсо
мольско-ударной , стройке. 
Одно время ходили слухи о 
создании комсомольско-мо
лодежного строительного 
управления, которое могло 
бы даже ставить жилые до
ма для строителей и буду
щих работников комбината. 
Создание управления ново
го типа стимулировало бы 
ход работы на комбинате, 
внесло бы свежую струю в 
атмосферу треста. Но вме
сто концентрации новых

сил их с первых дней ис
пользовали для «затыка
ния» прорех в трестовской 
экономике.

Комсомольские бригады 
выдержали все испытания. 
Сегодня стоит одетый в стек
ло главный корпус комбина
та, внутри которого в двух 
пролетах полностью законче
ны фундаменты. под обору
дование. Рядом тремя эта
жами поднялось администра
тивно-бытовое здание. Око
ло 3 миллионов рублей 
освоено на этой стройке. 
Вряд ли это произошло бы, 
не будь здесь комсомольских 
бригад. К сожалению, энту
зиазм подкреплялся лишь 
обещаниями со стороны ру{ 
ководителей управления 
строительства и треста. По
этому не достигнуты вполне 
реальные цели. Мы не будем 
вспоминать прошлые годы. 
В этом году был намечен 
резкий перелом в строитель
стве комбината.

В феврале специальная 
комиссия из Министерства 
строительства СССР помог
ла Томскому управлению 
строительства составить 
«Мероприятия по наращива
нию мощности производст
венной базы и повышению 
технического уровня строи
тельных организаций». В 
этом документе, в частности, 
говорится: |

— закончить в 1971 году
строительство первой очере
ди завода крупнопанельного 
домостроения (бетоносмесн- 
тельный узел мощностью 87 
тысяч кубометров, в год);

— выполнить на этой 
стройке в 1971 году сверх

выделенных годовых ассиг
нований на 1 миллион руб
лей строительно-монтажных 
работ;

— в 1972 году ввести 
мощности для выпуска 90 
тысяч квадратных ’ метров 
жилья в год:

— в 1972 году ввести в 
эксплуатацию завод керам
зитового гравия.

Достижение этих целей 
помогло бы добиться и глав
ного — дать в 1972 году 
новую серию крупнопанель
ных домов, поскольку вот 
уше несколько лет Госстрой 
СССР запрещает возводить 
дома старой серии.

Что же получилось с оче
редными планами?

О пуске бетоносмеситель
ного узла не идет и речи, 
поскольку там не смонтиро
вано и половины технологи
ческого оборудования. Есть 
и бетономешалки, и дозато
ры, и бункеры. Но силы уп
равления «Сибнефтехиммон- 
таж»- в последние месяцы 
уходили на прокладку тепло
трассы. Кроме того, монтаж
ники с полным правом могут 
сослаться, что другая орга
низация «Сибстальконструк- 
ция» не открыла фронт ра
бот.

— Чего же мы будем от
крывать перед нефтехимика
ми? Сами ходим без работы, 
пробавляемся пустячками, 
—' сказал бригадир «Сиб- 
стальконструкции» К. С. 
Борщевский. — Не только 
на бетоносмесительном, но и 
в главном корпусе могли бы 
развернуться, но не имели 
металлоконструкций. Обе

щали весь год: «Вот-вот под
везем».

Борщевский в тот день да
же не переодевался в рабо
чую робу. Трем членам его 
бригады: Николаю Завьяло
ву, Федору Чегодаеву, Вале
рию Проскокову—делать то
же нечего. Все остальные 
люди рассеяны по другим 
стройкам.

В конце года единствен
ное, чего достигли на бетоно
смесительном узле, — за
крыли кирпичной кладкой 
оставшиеся проемы в сте
нах, В этом году отсюда не 
получено ни одного кубо
метра бетона.

Второе решение — вы
полнить дополнительно на 
1 миллион рублей строи
тельно-монтажных работ. 
Так как планировался объем 
в 1,5 миллиона рублей, все
го в 1971 году нужно было 
освоить 2,5 миллиона руб
лей.

— Нереально! — заверя
ет начальник участка А. А. 
Буланев. — Мы ориенти
руемся на 1,5 миллиона руб
лей.

Но и такой объем 
строительно-монтажных ра
бот оказался нереален. В 
среднем за месяц стройка 
шла на уровне 90 — 100 ты
сяч рублей. В результате к 
ноябрю организации, участ
вующие в строительстве, от
ставали от полуторамиллион
ного графика на 500 тысяч 
рублей. Наверстать в по
следние два месяца года 
такое отставание было невоз
можно.

Мы видели, какие усилия 
спастись от безделья пред
принимают люди из «Сиб- 
с.тальконструкции». Посмот
рим, чем занимаются нефте- 
химмонтажники.

Несколько человек из 
бригады Геннадия Левашова 
■волокут вдоль пролета глав
ного корпуса трубу, кладут 
ее в траншею, идут за дру
гой.

— Заканчиваем тепло
трассу во втором пролете,— 
объяснил Левашов. — Не 
хватает труб. Бегаем в по
исках работы по городским 
объектам.

— Тяжело ведь таскать 
трубы на руках?

— Если бы еще на по
мощь технику, вообще де
лать было бы нечего.

Подобные картинки уста
ревшей организации труда 
на стройплощадке комбина
та в ноябре-декабре встреча
ешь повсюду. Вот двое пар
ней из бригады Анатолия 
Еремкина (СУ-1) сколачива
ют ворота.

— Все ворота в главном 
корпусе делали сами, — го
ворит Анатолий.

Чуть дальше организован 
самодеятельный участок по 
раскрою стекла. Около кор
пуса сколачивают щиты для 
опалубки. «Давайте металл 
— будем делать и металло
конструкции. Давайте це
мент — будем делать желе
зобетонные конструкции»,— 
на все согласны комсо
мольские бригады, лишь бы 
ускорить строительство. По
ловина рабочего времени, 
если не больше, уходит 
на всякого рода вспомога
тельные работы, которые в 
других городах давно вы
полняются за пределами 
стройплощадки.

На что уходит остальное 
рабочее время? В один из 
ноябрьских дней бригада 
Александра Янина уложила 
128 кубометров бетона в

фундаменты цеха заполните
лей.

.— В бригаде 21 человек, 
— говорит Александр. — 
Плотники-бетонщики. Обыч
но за смену мы укладываем 
по 30—40 кубометров бето
на.

— Чем же объясняется 
рекорд?

— Хорошо возили бетон, 
посуда была. Вот и все. Ес
ли бы все организовали по- 
настоящему, по 100 кубо
метров бетона мы можем 
каждый день принимать.

Ясно, что стройка жила 
на голодно^ пайке, что силы 
бригад использовались кое- 
как. Этот самый цех запол
нителей мог быть давно за
кончен.

Низкая организация тру
да, простои, плохое снабже
ние, ручной труд — все это 
свидетельство того, что ру
ководители треста «Томск- 
промстрой», СУ-1 и всех ор
ганизаций, занятых на этой 
стройке, не выдержали эк
замена на зрелость.

И отсюда понятно, что две 
главные задачи года — за
пуск бетоносмесительного 
узла и освоение 1 миллиона 
рублей дополнительно ока
зались непосильными. Авто
матически сдвигаются на 
1973 год и цели 197.2 года. 
Уже сегодня ясно, что завод 
керамзитового гравия не 
сдать в следующем году. Из 
его сметной стоимости в 1,9 
миллиона рублей освоена 
десятая часть, и на 1972 
год планируется 300 тысяч 
рублей. «100-тысячник запу
скали на привозном бетоне, 
комбинат запустим на при
возном керамзите», — слиш
ком легковесный оптимизм, 
проявляемый сегодня на 
всех административных 
уровнях управления строи
тельства. Запустим ли? И 
когда?

В. ЛАВРОВ.

Новые книги

ФУНДАМЕНТАЛЬНЫЙ 
ТРУД ПО ИСТОРИИ КПСС

Институт марксизма-ле
нинизма при ЦК КПСС под
готовил новый фундамен
тальный научный труд — 
вторую книгу четвертого то
ма «Истории Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза», посвященную мно
гогранной деятельности на
шей партии в 1929 —1937 
годах. Книга 'выпущена в 
свет в конце 1971 года Из
дательством политической 
литературы, издающим «Ист 
торию КПСС» в шести то
мах (девяти книгах. Вышед
шая книга — седьмая из 
этого чийла).

В ней рассказывается о 
том, как в исторически не
большой промежуток време
ни советский народ под ру
ководством Коммунистиче
ской партии обеспечил пре
вращение .нашей страны в 
мощную индустриально
колхозную державу, с высо
ко развитой наукой и куль
турой. Социализм, неизбеж
ность которого была научно 
обоснована К. Марксом, 
Ф. Энгельсом, В. И. Лени
ным, стал в СССР реаль
ной действительностью.

Коммунистическая пар
тия рассматривала построе
ние социализма в' СССР как 
свой главный интернацио
нальный долг, исходя из 
единства национальных и 
интернациональных задач 
коммунистов. Преодолев 
немалые трудности, она с 
честью выполнила этот свой 
долг.

Опыт социалистического 
строительства в СССР обо
гатил новыми идеями., уче
ние марксизма-ленинизма о 
развитии общества в период 
перехода к социализму, во
оружил братские коммуни
стические и рабочие партии 
ясным пониманием основных 
закономерностей революци
онного преобразования ми
ра.

В РЕЗОЛЮЦИЯХ 
И РЕШЕНИЯХ

Седьмой том документов
Издательство политиче

ской литературы выпустило 
в свет подготовленный к пе
чати Институтом марксиз
ма-ленинизма при ЦК КПСС 
седьмой том документов 
«Коммунистическая партия 
Советского Союза в резо
люциях и решениях съездов, 
конференций и Пленумов 
ЦК» (издание восьмое, до
полненное и исправленное).

Том содержит документы, 
относящиеся к периоду с 
января 1955 г. по июнь 
1959 г. Это были годы 
дальнейшего развития эко
номики и культуры в СССР, 
укрепления морально-поли
тического единства общест
ва. Вошедшие в книгу до
кументы показывают, что 
советский народ под руко
водством Коммунистической 
партии в этот период добил
ся новых успехов в социа
листическом строительстве.

Состав документов тоМа 
по сравнению с предыдущим 
изданием расширен. Мате
риалы книги свндетельств5г- 
ют о дальнейшем повышении 
руководящей роли партии в 
социалистическом строи
тельстве, раскрывают раз-  ̂
личные стороны ее много
гранной деятельности.

Выпуск седьмого тома 
«КПСС в резолюциях и ре
шениях съездов, конферен
ций и Пленумов ЦК» осуще
ствлен под общей редакцией 
П. Н. Федосеева и К. У. 
Черненко.

(ТАСС),

е
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III сессия областного Совета депутатов трудящихся

Новые рубеж и области
Как уже сообщалось в на

шей газете, 28 декабря со
стоялась III сессия област
ного Совета депутатов тру
дящихся, участники которой 
обсудили доклады председа
теля облисполкома Н. В. 
Лукьяненка «О государст
венном пятилетием плане 
развития народного хозяйст
ва области на 1971 — 1975 
годы и о государственном 
плане развития местного хо
зяйства области на 1972 
год»; заведующего област
ным финансовым отделом 
А. В. Сергеева и содоклад 
председателя планово - бюд
жетной комиссии областно
го Совета Я. Ф. Коробенко 
«О бюджете области на 
1972 год».

—Текущий год, —сказал 
тов. Лукьяненок, — был на
сыщен крупными событиями 
в жизни нашей партии и го
сударства. XXIV съезд 
ЫЮС дал глубокий и все
сторонний анализ современ
ного этапа коммунистичес
кого строительства и воору
жил партию и советский на
род ясной программой эко
номического и социального 
развития. Трудящиеся на
шей области, как и весь со
ветский народ,, с горячим 
одобрением восприняли ре
шения XXIV съезда КПСС, 
ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, а также Законы о 
народнохозяйственном плане 
и бюджете, принятые Вер
ховным Советом СССР и 
Верховным Советом Россий
ской Федерации.

Прочной основой для ус
пешного решения новых 
крупных задач коммунисти
ческого строительства яв
ляются успехи во всех об
ластях жизни нашей страны, 
достигнутые в прошлой пя
тилетке. В этом -можно убе
диться и на примере нашей 
области. За прошлое пятиле
тие объем промышленного 
производства увеличился на 
43 процента. Было выпуще
но сверхплановой продук
ции на 58 миллионов руб
лей.

В области создана новая 
перспективная отрасль про
мышленности — нефтедооы- 
вающая. Становление этой 
отрасли наряду с развити
ем машиностроения, прибо
ростроения, электрификации 
выдвинуло нашу область в 
число быстроразвивающихся 
новых промышленных рай
онов страны.

Под руководством област
ной партийной организации 
советские и хозяйственные 
органы провели и продол
жают проводить целеустрем
ленную работу по созданию 
материально - технической 
базы строительства. Если в 
седьмой пятилетке в разви
тие строительной индустрии 
и промышленности строи
тельных материалов было 
вложено 16 миллионов руб
лей, то в восьмой пятилетке 
— 60 миллионов рублей.

Валовое производство 
продукции сельского хозяй
ства увеличилось но срав
нению с предыдущим пяти
летием на 18 процентов. 
Значительно перевыполнен 
пятилетний план закупок 
зерна и продуктов животно
водства.

Касаясь предварительных 
итогов работы за 1971 год, 
докладчик сказал, что тру
дящиеся области успешно 
справились с планом по ре
ализации товарной продук
ции, значительно увеличили 
добычу нефти, выработку 
теплоэнергии, производство 
манометров, радиоизме- 
рительных приборов, метал
лорежущих инструментов, 
числовых программных уст
ройств для металлорежущих 
станков.

Весь прирост промышлен
ного производства получен 
за счет повышения произво
дительности труда, которая 
составила 102,6 процента к 
плану и 106,8 процента к 
уровню прошлого года.

Пятилетний план развития 
народного хозяйства области 
и _план развития местного 
хозяйства области на 1972 
год предусматривают даль
нейший значительный подъ
ем материального и куль
турного уровня трудящихся. 
Объем промышленной про
дукции области в 1975 году 
превысит уровень, достигну-» 
тый в 1970 году, на 47,3 
процента. В 1975 году добы
ча нефти возрастет по' срав
нению с 1970 годом в 2,4 
раза, выработка электро
энергии достигнет одного 
миллиарда 2? миллионов ки
ловатт-часов, вывозка древе
сины составит более 10 
миллионов кубометров, про
изводство конструкций и 
деталей из сборного железо
бетона увеличится более чем 
в 3 раза, стеновых материа
лов — в 1,6 раза.
. В промышленном строи

тельстве основное внимание 
будет уделено реконструк
ции технологическому пе
ревооружению действующих 
предприятий. Разработаны 
меры, предусматривающие 
рост к 1975.году производи
тельности труда в промыш
ленности на 43,5 процента, 
при этом численность работ
ников, занятых в промыш
ленном производстве, возра
стет только на 2,6 процента.

Опережающими темпами 
должно развиваться произ
водство товаров ■ народного

потребления, предметов 
культурно-бытового назначе
ния и хозяйственного обихо
да.

Большие задачи поставле
ны перед сельским хозяйст
вом. Намечается довести 
среднегодовой объем произ
водства валовой продукции 
сельского хозяйства до 211 
миллионов рублей или уве
личить на 22 процента по 
сравнению со среднегодовым 
производством в восьмой 
пятилетки.

На одно из первых мест 
выдвигается увеличение 
производства зерна (до 600 
тысяч тонн в год), картофе
ля, овощей, мяса, молока, 
яиц и другой продукции 
сельского хозяйства. В 1975 
году объем закупок карто
феля возрастет по сравне
нию с 1970 годом в 1,9 раза, 
овощей — в 1,7 раза, мяса
— в 1,6 раза, молока — в 
1,4 раза и яиц — в 2,8 ра
за.

Дальнейшее развитие по
лучат в текущей пятилетке 
все виды транспорта. В 
строительство дорог будет 
вложено 74 миллиона руб
лей. Особое значение в на
шей области будет иметь 
трубопроводный транспорт. 
Уже в 1972 году вступает 
в строй крупнейший нефте
провод Александровское — 
Анжеро-Судженск и начнет
ся строительство, газопрово
да Мыдьджино — Томск — 
Кузбасс.

Увеличатся мощности 
строительных, монтажных 
организаций, и в первую 
очередь предприятий строи
тельной индустрии и строи
тельных материалов.

За пятилетие в области 
намечено построить 2 мил
лиона 400 тысяч квадратных 
метров общей жилой пло
щади, в 1973 году завер
шить строительство пусково
го комплекса дальнего теп
лоснабжения г. Томска и мо
ста через реку Томь. Будет 
построено 38 километров 
канализации, 54 .километра 
водопровода, 17 километров 
тепловых сетей, 10 километ
ров троллейбусных линий. •

План 1972 года, продол
жал докладчик, г- органи
ческая часть пятилетнего 
плана, и выполнение его за
даний во многом предопре
деляет успешное выполне
ние пятилетки в целом. В 
нем предусматриваются по
вышенные темпы развития 
местной ^промышленности; 
сельского хозяйства, бытово
го обслуживания населения, 
торговли, усиление строи
тельства жилья и объектов 
культурно-бытового назна
чения.

В 1972 году на предприя
тиях местного подчинения 
реализуемая продукция со
ставит почти 61 миллион 
рублей, или возрастет более 
чем на 9 процентов. По уп
равлению промышленности 
строительных материалов 
этот рост составит 13 про
центов.

Предусмотрено повысить 
среднюю выработку на од
ного работающего в местной 
промышленности на 4,5 про
цента и за счет этого полу
чить более половины всего 
прироста промышленной 
продукции.

Докладчик отметил, что в 
народном хозяйстве области 
имеются большие неисполь
зуемые резервы. 26 процен
тов предприятий не выпол
нило 11-месячный план по 
реализации продукции и по 
росту производительности 
труда. План получения при
были промышленными пред
приятиями выполнен всего 
на 81 процент, а по управле
ниям пищевой, местной и 
топливной промышленности
— и того меньше.

В ряде районов плохо ис
пользуются возможности 
для развития сельскохозяй
ственного производства. В 
Томском, Бакчарском, Кол- 
пашевском, Парабельском и 
Чаинском районах удельный 
вес посевов зерновых куль
тур в общей структуре по
севных площадей составляет 
лишь 50—60 процентов. В 
ряде мест культура земледе
лия продолжает оставать
ся на низком уровне.

Сельскохозяйственные ор
ганы, руководители многих- 
хозяйств и районов сокраща
ют посевы картофеля.

В ряде районов не вы
полняется основное требова
ние развития животновод
ства — увеличение пого- 
лбвья скота, особенно коров, 
не принимается должных 
мер к повышению продук
тивности животноводства.

Выполнение пятилетнего 
плана и плана на 1972 год 
потребует максимального 
напряжения всех сил и твор
ческих возможностей трудя
щихся нашей области, непре
рывного совершенствования 
всех звеньев хозяйственного 
управления, сказал в заклю
чение тов. Лукьяненок.

В докладе о проекте бюд
жета области на 1972 год 
тов. Сергеев сообщил, что 
доходы бюджета области на 
1972 год предусматривают
ся в размере 130.054 тыс. 
руб., превышение доходов 
над расходами составит 
201,6 тысячи рублей.

Формирование финансо
вых ресурсов в девятой пя
тилетке, как и прежде, бу
дет базироваться на накоп
лениях социалистических

предприятий. Платежи в ви
де налога с оборота и отчис
лений от прибыли составят
71.3 миллиона рублей, или 
54,8 процента всех доходов 
бюджета области. Налог с 
оборота определен, исходя 
из объема производства и 
реализации товаров, преду
смотренных планом, в сум
ме 220 миллионов рублей с 
увеличением против плана 
1971 года на 14,7 миллио
на рублей, или на 7,2 про
цента.

На 1972 год предусмотре
но значительное увеличение 
прибыли и по платежам в 
бюджет по местному хозяй
ству за счет снижения себе
стоимости продукции и ро
ста производительности тру
да. Общая сумма прибыли 
составит 18,7 миллиона 
рублей, с увеличением про
тив плана текущего года на
13.4 процента.

Поступление в бюджет го
сударственных налогов с на
селения предусмотрено в 
сумме 69.468 тысяч рублей. 
Некоторое увеличение их 
объясняется ростом фонда 
заработной платы рабочих 
и служащих. Однако роль 
налогов с населения как 
источника финансовых ре
сурсов государства в годы 
пятилетки еще более сузит
ся.

В последние годы значи
тельно увеличилось хозяйст
во местных Советов. В строй 
вступило много .новых пред
приятий: жилищно-комму
нального хозяйства. бы
тового обслуживания, ме
стной промышленности,
торговли. На финансиро
вание местного хозяйст
ва за счет бюджета и собст
венных средств предприя
тий в 1972 году будет на
правлено 63,8. миллиона 
рублей — на 4 миллиона 
рублей больше 1971 года. 
Объем финансирования жи
лищно-коммунального хо
зяйства в 1972 году против 
1971 года увеличивается на 
3.073 тысячи рублей и со
ставит 32.299 тысяч рублей.

Значительно увеличива
ются ассигнования на благо
устройство городов, район
ных центров и рабочих по
селков области.

В 1972 году расходы Йа 
благоустройство определены 
в сумме 5.407 тысяч рублей, 
в том числе по г. Томску — 
’3.647 тысяч рублей. Объем 
розничного товарооборота и 
товарооборота общественно
го питания определен в раз
мере 639 миллионов рублей. 
Рост в сравнении с 1971 го
дом — 8.4 процента. На 
расширение сети магазинов, 
столовых, их оборудование 
предусматривается 5.078 
тысяч рублей, что Значи
тельно улучшит материаль
но-техническую базу торгов
ли по местным торгам. На 
развитие бытового обслужи
вания населения из бюджета 
ассигнуется 2,5 миллиона 
рублей.

“ На финансирование сель
ского хозяйства по всем ис
точникам финансйровайия 
направляется 65 миллионов 
рублей. Капитальные вло
жения будут израсходованы 
главным образом на строи
тельство животноводческих 
комплексов, жилья, объек
тов соцкультбыта, на приоб
ретение сельскохозяйствен
ной техники.

64 процента всего объема 
бюджета области (81.600 
тысяч рублей) ассигнуется 
на социально-культурные 
нужды, в том числе 49.700 
тысяч рублей составят рас
ходы на народное образова
ние и 29.400 тысяч рублей
— на развитие медицинско
го обслуживания.

На расходы по социально
му обеспечению выделяется 
2 миллиона 504 тысячи руб
лей. На выплату пенсий и 
пособий намечено израсхо
довать 43 миллиона рублей
— за счет средств соцстраха 
и союзного и республикан
ского бюджетов и 3 миллио
на 192 тысячи рублей — за 
счет централизованного фон
да социального обеспечения 
колхозников. Одновременно 
с бюджетом на 1972 год 
облисполком представил на 
утверждение отчет об испол
нении бюджета области за 
1970 год.

Бюджет области за 1970 
год исполнен по доходам в 
сумме 122,5 млн. рублей, 
или на 102,3 процента пла
на, и по расходам — 129,1 
млн. руб., или на 98,2 про
цента. * * *

Первым в прениях по док
ладам выступил заместитель 
председателе Томского гор
исполкома Л. М. Тютерев.
Он коротко рассказал о пер
спективах развития Томска 
в девятой пятилетке.

Строительство нефтехи
мического комплекса с раз
мещением жилья и культур
ных объектов в северной ча
сти города коренным обра
зом изменит облик Томска. 
В развитие коммунальных 
объектов за пятилетие на
мечено вложить более 50 
миллионов рублей. Разрабо
тан план развития городско
го хозяйства на 1971—1975 
годы. В 1972 году будет 
сделан первый шаг в измене
нии градостроительной по
литики областного центра.

Председатель Тегульдет- 
ского райисполкома депутат 
Н. Н. Крисковец говорил о 
ряде назревших проблем

жизни района. В этом году 
тегульдетцы сдали в эк
сплуатацию более 3.000 
квадратных метров жилой 
площади. Но этого мало, а 
главное, строят здесь по-ста
рому — неблагоустроенные 
дома. Причина — в отсут
ствии оборудования для 
благоустройства домов, ска
зал т. Крисковец. Надо, 
чтобы руководители област
ных управлений и ведомств и 
особенно объединения «Том- 
леспром» более смело и на
стойчиво решали вопросы 
многоэтажной застройки 
районных центров и круп
ных периферийных сел.

Н. Н. Крисковец критико
вал руководителей областно
го объединения «Сельхоз
техника» за неправильное 
планирование работы своих 
низовых подразделений. Те- 
гульдетское отделение
«Сельхозтехники» план по 
монтажу оборудования в 
животноводческих помеще
ниях выполнило еще летом, 
и теперь монтажные работы 
в скотных дворах руководи
тели отделения вести не хо
тят. Несоответствие плана с 
потребностями хозяйств и 
возможностями отделений 
снимает нагрузку с работ
ников «Сельхозтехники», 
перекладывает их заботу на 
плечи других.

Генеральный директор 
объединения «Сибкабель» 
депутат В. В. Лычапш го
ворил, что это производст
венное объединение создано 
полгода назад. Фактически 
еще идет процесс создания 
объединения. Каждый день 
возникают организационные 
и хозяйственные вопросы, 
которые необходимо ре
шать применительно к на
шим условиям. Но сегодня 
можно сказать, что ритмич
ность выпуска продукции в 
целом улучшилась. По пред
варительным данным, теку
щий хозяйственный год за
кончим с удовлетворитель
ными показателями. План 
по товарной и валовой про
дукции выполнен 21 декаб
ря, а по реализации — 23
декабря. Лучше выполняет
ся план по номенклатуре. 
Одному изделию объедине
ния присвоен Государствен- 
ный знак качества. Ведомст
венная аттестация показала, 
что высшей группе качества 
соотвётртвует 25 процентов 
кабелей, первой группе ка
чества — 59 процентов. За
дача состоит в том, чтобы к 
концу будущего года все 
изделия относились только 
к высшей группе по каче
ству. Оратор подробно рас- 

, сказал о трудовом подъеме 
в коллективе, организации 
соревнования ёа досрочное 
выполнение йлана 1972 го
да. Он обратил внимание об
ластного Совета на необхо
димость создания в области 
специализированного пред
приятия по изготовлению 
тары для промышленных 
предприятий области.

Председатель Бакчарско- 
го райисполкома депутат 
И. П. Старовойтов заявил, 
что к 1975 году по сравне
нию с 1970 годом производ
ство зерна в районе должно 
возрасти на 89 процентов, 
.мяса — на 75 процентов, 
молока — на 40 и шерсти 
— на 68 процентов. Таких 
темпов роста сельскохозяй
ственное производство рай
она еще не знало. Мы отчет
ливо представляем, что вы
держать эти темпы можно 
только при разумном сочета
нии интенсивного и экстен
сивного путей развития 
сельского хозяйства. В 
1972 году резко увеличим 
посевы зерновых, что позво
лит выполнить обязательст
ва перед государством по 
продаже зерна и полностью 
обеспечить общественное 
животноводство концентри
рованными кормами. Одной 
из основных причин, сдер
живающих рост поголовья 
коров, оратор считает отста
вание механизации трудоем
ких процессов на фермах, 
особенно механизации раз
дачи кормов. Однако специа
листы областного управле
ния сельского хозяйства и 
областного объединения 
«Сельхозтехника» плохо ре
шают этот вопрос.

На трибуне слесарь заво
да «Сибэлектромотор» депу
тат Н. И. Гордиевскнй. Кол
лектив нашего завода, ска
зал он, успешно справился 
с планом . по реализации 
продукции. 24 декабря мы 
рапортовали о выполнении 
годового плана. Начало не 
плохое. Но предстоит сде
лать еще больше по техни
ческому перевооружению, 
по повышению производи
тельности труда. На пар-, 
тийном собрании нашей 
парторганизации обсуждено 
постановление ЦК КПСС 
«О дальнейшем улучшении 
организации социалистиче
ского соревнования» и раз
работаны мероприятия по 
мобилизации всего коллек
тива на успешное выполне
ние плана.

Вот уже два года каждый 
рабочий предприятия имеет 
личный план повышения 
производительности труда 
на весь год. Это очень на
пряженный план. Но многие 
его перевыполняют. Более 
300 рабочих завода давно 
перешагнули рубеж первого 
года пятилетки и сейчас

трудятся в счет 1972 года. 
Но у нас еще есть большие 
резервы в увеличении объе
ма выпуска продукции. Один 
из главных — сокращение 
потерь рабочего времени за 
счет прогулов и опозданий. 
На заводе принимаются ме
ры по борьбе с нарушителя
ми трудовой дисциплины, но 
они были бы значительно 
эффективнее, если бы от
дельных неисправимых
пьяниц изолировать от об
щества. В области давно ве
дется разговор об открытии 
трудового лагеря для изле
чения пьяниц, но пока даль
ше слов дело не движется.

Тов. Гордиевскнй упрекал 
руководителей коммуналь
ных и бытовых служб города 
и области за медленное 
улучшение работы общест
венного транспорта и водо
снабжения, просил гориспол
ком обратить особое внима
ние на улучшение бытового 
обслуживания жителей по
селка Степановна,

Начальник областного уп
равления бытового обслужи
вания В. П. Полозов расска
зал о причинах невыполне
ния плана по бытовому об
служиванию населения и на
меченных мерах / по укреп
лению материально-техниче
ской базы бытовых пред
приятий.

Рабочие, инженерно-тех
нические работники и слу
жащие совхоза «Кандин
ский» горячо одобряют ре
шения XXIV съезда КПСС, 
сказала птичница совхоза 
«Кандинский» Томского 
района депутат Л. П. Рома
шова. Мы хорошо понимаем, 
что партия и правительство 
делают все, чтобы сохранить 
мир и высокими темпами 
развивать экономику нашей 
Родины, повышать жизнен
ный уровень трудящихся. И 
на заботу партии мы, совет
ские люди, отвечаем удар
ном трудом.

В нашем совхозе нынче 
выращен урожай зерновых 
по 19 центнеров с гектара. 
За 11 месяцев этого года 
получили в среднем на од
ну несушку по 187 штук 
яиц. Продали государству 
153 тонны курятины — 227 
процентов к плану, 6.930 
тысяч штук яиц. До конца 
года еще продадим полмил
лиона штук яиц.

Совхоз «Кандинский» — ' 
молодое хозяйство.. За Три 
года хозспособом построили 
два кирпичных птичника, ба
тарейный и кормовой цехи, 
ремонтные мастерские, авто
гараж с котельной, 2.100 
квадратных метров жилья, 
километр водопровода. Стро
им еще 12 птичников. Сов
хоз мог бы расти и крепнуть 
гораздо скорее, если бы не 
сдерживали медленные тем
пы-строительства. Плохо у 
нас и с капитальным ремон
том школ, клубов, медицин
ских и других учреждений.

Проблемам развития на
родного образования в новой 
пятилетке посвятил свое вы
ступление заведующий обла
стным отделом народного 
образования М. Д. Шипу- 
лин. Особое внимание ора
тор уделил работе сельских 
школ. В этом году около 
5.000 старшеклассников 
изучают трактор, комбайн и 
другие сельскохозяйствен
ные машины, сказал он. В 
ряде школ Асиновского, 
Бакчарского, Колпашевско- 
го, Парабельского и других 
районов ребята выходят из 
стен школ, имея специаль
ность трактористов, шофе
ров и комбайнеров. Надо 
продолжать совершенство
вать эту работу. Важно уве
личивать прием учащихся в 
девятые классы, добиваться, 
чтобы каждый юноша и де
вушка вместе с дипломом об 
окончании средней школы 
получал бы диплом механи- 
затора-специалиста. Это 
поможет пополнить ряды 
сельских тружеников гра
мотными кадрами.

Труден период становле
ния нашего хозяйства, 
говорил директор совхоза 
«Елгайский» Кожевников- 
ского района депутат А. Г. 
Маляров. Но мы успешно 
справляемся с производст
венными задачами. План 
продажи мяса выполнили на 
113, молока — на 114 про
центов. На каждую сотню 
гектаров пашни имеем 43 
свиньи, почти по 16 голов 
крупного рогатого ■ скота. 
Ставим задачу в девятой пя
тилетке производить продук
тов йа 45—50 процентов 
больше, чем сейчас. Наш 
курс — максимальная меха
низация всех процессов по
леводства и животноводст
ва.

Говоря о культурно-быто
вом переустройстве деревни, 
т. Маляров предлагает 
больше проектировать и 
строить в селах кирпичных 
удобных домов. Однако уп
равление сёльского хозяйст
ва не учитывает наших 
просьб и до сего времени не 
дало заказ на проектирова
ние таких домов.

Областной Совет утвер
дил государственный пяти
летний план развития народ
ного хозяйства области на 
1971 —1975 годы и госу
дарственный план развития 
местного хозяйства области 
на 1972, а также бюджет 
области на второй год девя
той пятилетки.

. Н. ВАСИЛЕНКО.
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Т р у д о вы е у сп е х и  К у б ы
ГАВАНА, 29 декабря. 

Корр. ТАСС В. Глоба пере
дает: Уходящий год ознаме
новался новыми трудовыми 
успехами кубинских трудя
щихся в социалистическом 
строительстве.

Характерной чертой этого 
года было систематическое 
выполнение и 'перевыполне
ние производственных пла
нов рубщиками тростника, 
рабочими предприятий раз
личных отраслей промыш
ленности.

В 1971 году значительно 
сократилось число людей, 
участвующих в рубке и пе
реработке тростника. Это 
объясняется в первую оче
редь внедрением новой, бо
лее производительной тех
ники.

Вся страна откликнулась 
на призыв парторганизаций 
провинции Орьенте повы
сить ответственность комму
нистов за выполнение пла
нов сафры.

Примечательны успехи

страны в развитии сельского 
хозяйства. Значительно воз
росли площади, занятые под 
цитрусовыми, табаком, ри
сом, кофе. Рисоводы только 
одной провинции Матансас 
собрали к концу года 46 ты
сяч тонн риса—в 5 раз боль
ше, чем в 1969 году. Убор
ка риса и картофеля- в 
стране сейчас полностью ме
ханизирована.

Труженики цементной 
промышленности на месяц 
раньше срока отрапортова
ли о выполнении годового 
задания: выпуске одного 
миллиона тонн продукции. 
Заканчивают выполнение 
производственного плана и 
работники текстильной про
мышленности. Они дадут в 
1971 году 100. млн. метров 
ткани.

Широкое распространение ’ 
получила в этом году на 
Кубе новая форма социа
листического строительства, 
призванная ускорить разре
шение жилищной проблемы,

унаследованной от капита
листического прошлого. Со
оружение жилых домов в 
значительной степени ведет
ся сейчас бригадами добро- 
вольцев-строителей.

Выросла сеть школ, дет
ских садов, больниц, поли
клиник. Открыты новые учи
лища и курсы по подготов
ке квалифицированных кад
ров для промышленности и 
сельского хозяйства.

Новый год и 13-ю годов
щину революции, которая 
исполняется 1 января 1972 
года, страна встречает в об
становке неослабевающей 
борьбы за дальнейшее раз
витие промышленности и 
сельского хозяйства, за уг
лубление пролетарской де
мократии и усиление роли 
Коммунистической 'партии 
и профсоюзов. Все здесь 
подчинено одной цели — 
крепить, и множить успехи, 
достигнутые в ходе социа
листического строительства 
за прошлые годы.

Торжество идей 
социализма

БУЭНОС-АЙРЕС, 28 де
кабря. (Корр. ТАСС). Уходя
щий 1971 год ознаменовал
ся событиями огромной ис
торической ^важности, зая
вил в беседе с корреспонден
том ТАСС член исполкома 
ЦК Компартии Аргентины 
Фернандо Надра. Он под
черкнул наметившуюся раз
рядку 1 напряженности в 
Европе, которая достигнута 
благодаря последовательной 
и целеустремленной полити
ке Советского Союза и дру- j 
гих социалистических стран.

Идеи социализма, отметил 
Фернандо Надра, находят 
широкую поддержку во всем 
мире, в том числе и в Латин
ской Америке. Больших ус
пехов добилась Республика 
Чили, где у власти стоит 
правительство Народного 
единства. Серьезные соци- | 
ально-экономические преоб- | 
разования происходят в Пе- j
РУ- |

Как указал Фернандо J 
Надра, растет и крепнет 
движение за национальную 
независимость в Панаме, 
Эквадоре, Уругвае и дру
гих латиноамериканских 
странах. Крепнет борьба 
аргентинских трудящихся за 
свои права. Руководящую 
роль в этой борьбе играет 
Коммунистическая партия. |

В то время, как мир ка- | 
питализма переживает серь- й 
езный экономический кризис, { 
выразившийся в девальва- ■ 
ции доллара, сказал Ф. Над- | 
ра в заключение беседы, 1 
Советский Союз и другие ; 
социалистические страны | 
уверенно развивают свою |  
экономику. Свидетельством | 

этого является новый план | 
девятой пятилетки, откры
вающий грандиозные пер
спективы для советского на
рода.

БОЛЬШИНСТВО
ПРИВЕТСТВУЕТ
ДОГОВОРЫ

Тысячи самых различных изделий, начиная от мощно- 
го локомотива и кончая маленьким поршневым компрес
сором, носят фирменный знак «ЧКД» — одного из круп
нейших машиностроительных объединений социалистиче
ской Чехословакии. Почти три четверти внешнеторговых 
соглашений, заключенных внешнеторговой организацией 
«Прагоинвест», приходится на Советский Союз.

НА СНИМКЕ: Юрий Доубрава ведет сварку холодиль
ной установки, предназначенной для СССР,

Фото ЧТК—ТАСС.

Д АККА  СЕГОДНЯ
ДАККА, 28 декабря. 

(ТАСС).. Жизнь столицы 
Вангла деш Дакки с каж
дым днем все более норма
лизуется. Открыты много
численные магазины и лав
ки, возобновилась торговля 
на базарах. Налажена рабо
та городского транспорта. 
Возобновлен выпуск многих 
газет. Благодаря принятым 
правительством мерам вос
становлена телефонная и 
телеграфная связь с внеш
ним миром. Открыта авиа
линия Дакка — Калькутта.

Конечно, новой админи
страции страны прихрдится 
встречаться с большими 
трудностями: . необходимо
обеспечить 75-миллионное 
население продовольствием, 
восстановить разрушенные 
коммуникации, дороги, мо
сты, пустить в ход промыш
ленные предприятия.

Правительственные уч
реждения работают почти 
круглосуточно. Принимают
ся решения для быстрейше
го налаживания жизни 
страны. Принята директива 
об установлении государст
венного контроля над всеми 
джутовыми фабриками я  
другими промышленными

предприятиями, хозяева ко
торых до сих пор не возоб
новили производство. Госу
дарство возьмет также в 
свои руки контроль над все
ми страховыми компаниями 
и торговыми фирмами, вла
дельцы которых покинули 
Бангла деш. Достигнуто сог
лашение об экспорте в Ин
дию джута и изделий из не
го.

Решается вопрос о быст
рейшем возвращении на ро
дину около 10 миллионов 
беженцев. Проблема заклю
чается не только в пересе
лении такого огромного чис
ла людей, но и в обеспече
нии их продовольствием, 
жильем, работой, крестьян 
— семенами для посева. По
ток возвращающихся бежен
цев нарастает — уже более 
188 тысяч человек верну
лись на свою родину. Еше- 
дневйо, как пишут газеты, в 
Бангла деш возвращаются 
примерно 15 тысяч человек.

В восстановительных ра
ботах активно участвуют 
подразделения индийской 
армии. Они ремонтируют 
линии коммуникаций и элек
тропередач, восстанавлива
ют дороги, мосты.

\ В р у к и  г ос у д арс тв а
БОНН, 28 декабря. 

(ТАСС). Газета «Нойе Рейн- 
цайтунг» выражает уверен
ность в том. что договоры, 
подписанные ФРГ с Совет
ским Союзом и Польшей, 
будут ратифицированы бун
дестагом. Газета подчерки
вает, что подавляющее боль
шинство населения Федера
тивной Республики привет
ствует политику нормализа
ции отношений с восточно
европейскими странами, 
проводимую нынешним пра
вительством ФРГ и нашед
шую свое выражение в этих 
договорах.

«Таковы факты, — под
черкивает «Нойе Рейн-цай- 
тунг», — которые подтверж
даются всеми опросами об
щественного мнения».

КОЛОМБО, 28 декабря. 
Корр. ТАСС М. Озеров пе
редает:

Правительство Цейлона 
сделало еще Один важный 
шаг на пути освобождения 
страны от влияния иност
ранного капитала: оно на
ционализировало ряд круп
ных чайных плантаций, при
надлежавших английским 
компаниям.

С сегодняшнего дня семь 
плантаций, общая площадь 
которых составляет более 
16 тысяч акров, находятся 
в руках государства. Обще
ственность страны с боль

шим удовлетворением встре
тила это решение.

Министр плантационного 
хозяйства Колвин де Силва, 
объявив о национализаций 
на специально устроенной 
по этому поводу пресс-кон
ференции, подчеркнул, что 
этот шаг был сделан прави
тельством «в интересах раз
вития экономики Цейлона».

Как пишет сегодня ком
мунистическая газета «Ат- 
та», правительство рассмат
ривает сейчас вопрос о сле
дующей стадии национали
зации плантаций, принадле
жащих иностранным компа
ниям.

Применяя тактику « в ыжже нн о й  земли»
НЬЮ-ЙОРК, 28 декабря. 

(ТАСС). По сообщениям из 
Сайгона, сегодня утром аме
риканские самолеты возоб
новили бомбардировки тер
ритории Демократической 
Республики Вьетнам. В этих 
налетах участвует более 200 
самолетов ВВС США, кото
рые впервые применяют 
бомбы большой взрывчатой 
силы. Эти бомбы, известные 
под литером «ЕИ-ЭЛ-Ю82», 
представляют собой взрыв
чатое устройство весом в 
15 тысяч фунтов, начинен

ное нитратным аммонием и 
аллюминиевым порошком. 
Взрыв одной такой бомбы, 
сбрасываемой на парашю
те с высоты в семь—де
сять тысяч метров, по за
явлениям специалистов,, 
«уничтожает все живое на 
площади в 750 акров». „Как 
сообщили на проходящей в 
Филадельфии ежегодной кон
ференции американской ас
социации содействия разви
тию науки профессора 
Пфейффер и Вестинг, посе

тившие недавно Южный 
Вьетнам, ВВС США стали 
регулярно применять эти 
бомбы в ходе боевых опера
ций.

' Факт постоянного исполь
зования этих бомб офи
циально п о д т в е р ж д а ю т  
представители посольства 
США в Сайгоне, которые не 
скрывают, что это , ору жие 
используется также при 
бомбардировках в Южном 
Вьетнаме, Лаосе и Камбод
же.
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ЧЕЛОВЕК 
И ЕГО ТРУД Вокруг тумбочки

Токарь Г. К. Чернышев 
попросил у начальника цеха 
А. И. Колупова разрешения 
убрать от своего станка тум
бочку мастера, чтобы на это 
место поставить стеллаж 
для хранения инструмента. 
С просьбой рабочий обра
щался не один раз, но на
чальнику цеха было все не
досуг. Тогда Чернышев 
пришел жаловаться в парт
ком завода, где мы с ним и 
встретились.

Конечно, в парткоме не 
занимались исследованием 
того, куда передвигать тум
бочку. Это в конце концов в 
цехе решили в две минуты. 
Но конфликт между рабо
чим и администрацией ока
зался куда серьезнее, чем на 
первый взгляд. Вокруг 
тумбочки сплелись пробле
мы рабочей чести, взаимо
отношений личности с кол
лективом, начальника с под
чиненным, вознаграждения 
за труд.

Вмешательство предста
вителя парткома, а затем и 
появление в цехе коррес
пондента было воспринято 
руководителями цеха с раз
дражением, а жалоба Чер
нышева — очередным кап
ризом в ряду непомерных 
требований рабочего.

— Чернышев — «король» 
в цехе, — говорил замести
тель начальника цеха И. В. 
Инатьев и будто вгонял сло
ва ребром ладони в стол, — 
он хватает нас за горло сво
ими требованиями.

Присутствующие — на
чальник цеха " и секретарь 
партбюро цеха Н. В. Иппо
литов — согласно кивали. 
По их мнению, все выгля
дит таким, образом. Черны
шев — единственный то
карь-расточник в цехе. И 
станок расточный в цехе то
же один. Поскольку цех ре
монтно-механический, боль
шинство заказов, выполняе
мых здесь, особенно Чер
нышёвым, — аварийные. От 
того, насколько быстро они 
будут выполнены, часто за
висит ритм других цехов, а 
то и всего завода. Помеще
ние ремонтно-механического 
тесное, еще один расточный 
станок поставить негде.

Пользуясь своей незаме
нимостью, Чернышев тре
бует не только создания ис
ключительных условий — 
«как в случае с тумбочкой, 
хотя у него места раз в пять 
больше, чем у любого тока
ря», — но и чрезмерно вы
сокой оплаты за свою рабо

ту. Работа в ремонтном це
хе сдельная, единых норм 
нет. За основу взяты те, 
что используются в родст
венном цехе подшипниково
го завода. Количество нор- 
мо-часов, необходимых для 
изготовления детали, в 
большинстве случаев опре
деляется экспериментально. 
И каждый раз Чернышев ос
паривает решение норми
ровщика. Это стремление 
Чернышева самому устано
вить себе «красную цену» 
руководители цеха считают 
рваческим. По словам нор
мировщицы А. Г. Додови- 
ной, Чернышев «меньше, 
чем за триста рублей в ме
сяц, работать не согласит
ся».

— А если вы не будете 
соглашаться на его требова
ния? —- задал я наивный, с 
точки зрения присутствую
щих, вопрос.

Мне терпеливо разъясни
ли, что поставить руковод
ство и нормировщиков «на 
колени» у 1 Чернышева есть 
много возможностей. Напри
мер, продержать важный за
каз на станке вдвое дольше: 
мол, не выходит быстро — 
или... уйти на бюллетень.

И еще много- осуждаю
щих и хороших слов услы
шал я о токаре. Ничего не 
скрыли от меня руководите
ли цеха. Рассказали про его 
работу в цехкоме н товари
щеском суде, про двадцати
летний стаж на одном и том 
же заводе и про золотые ру
ки Чернышева.

А с  цеховой Доски по
чета смотрел на кабинет 
начальника, в котором шел 
этот разговор. сам Г. К. 
Чернышев — передовой 
рабочий.

Мимо этого застывшего 
портретного взгляда спус
тился я в цех н сразу 
встретился с пристальными 
глазами Чернышева. Одна
ко он подавил мелькнувший 
было в них вопрос —- к 
станку подплывала на тро
сах крана огромная де
таль.

Расточный станок впечат
ляет размерами, да и махи- 
«на-деталь поражала вообра
жение, но фигура рабочего 
не потерялась рядом с гру
дой металла. Работал он 
споро, легко, так, во всяком 
случае, казалось со сторо
ны. И подумалось, что, вер
но, есть два Чернышева:

двое разных людей в одном
человеке.

О таком балансе положи
тельных и отрицательных 
качеств в человеке немало 
писали в свое время. На 
страницах газет мелькали 
заголовки статей типа «Пет
ров против Петрова». Прав
да, героями таких статей 
чаще всего бывали руково
дители, достоинства и недо
статки которых мешали про
изводству. науке и т. д. Бы
ло очень соблазнительно 
поставить в такую схему 
Чернышева, сбалансировать 
все «за» и «против» в нем, 
призвать его освободиться 
от недостатке®. Однако 
слишком необычна была для 
такой схемы фигура, кото
рая вырисовывалась в дан
ный момент: труженик-рвач.

...Чернышев закончил ус
тановку детали и начал по
казывать мне стеллажи для 
хранения инструментов. По
рядок у него тут был иде
альный, каждый инструмент 
удобно лежал в специальном 
гнезде.

— Все по моим заказам 
сделали. Порядок теперь — 
все под рукой. А тумбочка 
вон стоит, ей тут совсем не 
место было.

Обиды он все-таки не за
был, думал я, такая, видно, 
уж натура. А какая натура? 
Рвача? Да, но может ли 
труженик быть рвачом?

Жизненный принцип рва
ча прост получить поболь
ше, отдавая поменьше. Этот " 
принцип исповедуется им и 
в производственной, и в об
щественной жизни. И там, и 
там рвач стремится перело
жить ношу потяжелей на 
других. Работает рвач без 
интереса к самому процес
су труда и нуждам пред
приятия. Он может оста
вить производство и отпра
виться . шишковать, потому 
что на продаже орехов за
работает деньги легче, чем у 
станка. Он не возьмет важ
ную, но менее оплачивае
мую работу, не станет ло
мать голову над рационали
зацией, позволяющей уве
личить производительность 
своего труда и/труда това
рищей, и т. д., и т. п.

У Чернышева мы видим 
совсем иное. Дважды он из
бирался председателем то
варищеского суда на заво
де. Заметьте, дважды, — 
значит, неплохо работал. 
Был председателем цехкома 
И сейчас в него избран. Че
ловек не отказывается от

общественной работы, кото
рая, как известно, требует 
немало времени. За двад
цать лет на заводе Черны
шев не совершил ни одного 
прогула.

А сколько было случаев, 
когда, выполняя срочный 
заказ, Григорий Константи
нович работал сверхурочно, 
потому что деталь требовала 
10—15-часовой обработки! 
Да вот перед самым празд
ником Октября ради такого 
аварийного заказа Черны
шев почти три смены не 
выходил из цеха. На во
скресник, средства от кото
рого шли в фонд памятника 
погибшим на войне, Григо
рий Константинович пришел 
одним из первых, и не нор
му выполнил, а две. Не
сколько лет расточник бьет
ся над внедрением своего 
рацпредложения. Другой бы 
давно плюнул и отступился, 
не встречая поддержки. И, 
наконец, для чего бы Чер
нышеву, будь у него натура 
рвача, резко выступать на 
собраниях против прогуль
щиков и пьяниц, упрекать 
руководителей цеха в том, 
что они проходят мимо на
рушителей дисциплины, 
«опустив голову»? Во вся
ком случае, цветы ему за 
это не преподнесли.

Главный аргумент лю
дей, приклеивших Черныше
ву ярлык рвача, состоит в 
том, что он получает самую 
высокую среди рабочих цеха 
зарплату и хочет получать 
еще больше. Но что же в 
этом зазорного? Мы живем 
при социализме, и принцип 
материальной заинтересо
ванности остался в силе.

Стремление Чернышева 
установить себе «красную 
цену» происходит не от рва- 

'чест-ва, а от обиды, к которой 
прибавляется несовершенст- 
ство оценки его труда.

Чтобы понять его обиду, 
нам ненадолго придется вер
нуться к тому Чернышеву, 
который демобилизовался из 
армии и создал семью. 
Семья должна была где-то 
жить, и бывший старшина 
построил времянку. У Чер
нышевых родился сначала 
один ребенок, затек другой, 
и .те условия, что были тер
пимы для родителей, стали 
неприемлемы для .малышей. 
Поскольку очередь на квар
тиру была далеко, Черны
шев начал строить дом. Он 
строил его шесть лет, а из 
воздуха, как известно, мно
го не выстроишь. Поэтому

Григорий Константинович 
много работал, во многом 
себе отказывал, научился 
считать каждую копейку. 
Хотя, впрочем, бывшему 
крестьянскому парню осо
бенно учиться бережливо
сти и не требовалось, это у 
него было в натуре. Со вре
менем появилась возмож
ность провести в дом воду, 
отопление от магистральной 
теплосети. Все это тоже тре
бовало денег.

Мы не будем, конечно, 
изучать, куда шла каждая 
заработанная Григорием 
Константиновичем десятка 
или сотня. Запомним толь
ко, что он хорошо знает це
ну денег, оплаченных не
легким трудом, и можно 
представить, каким кощун
ством, даже в нынешней 
обеспеченной жизни выгля
дит в его глазах чей-то про
гул или распитая в рабочее 
время бутылка. Ведь это 
пренебрежение к труду и 
пренебрежение к заработку.

И, когда отработавший не 
только обязательные, но и 
сверхурочные часы, прихо
дит он в конце месяца по
лучать зарплату и видит, 
что получка его мало чем 
отличается от получки про
гульщика Угольникова, его 
гложет обида.

Эта обида толкает его на 
противоречивые поступки. 
Во-первых, он выступает с 
критикой нарушителей тру
довой дисциплины, а во- 
вторых, начинает каждый 
раз сомневаться в расцен
ках, ведет при этом не 
очень красивый торг с нор
мировщиками.'

Оставим пока в стороне 
моральные аспекты этого 
торга и вдумаемся в суть 
требований рабочего. Речь 
идет об оценке его труда. 
Эта оценка пока самая про
извольная. Чернышев мо
жет, например, выполнить 
срочный заказ за 5 часов 
вместо определенных по 
норме 15, но никакого ма
териального вознаграждения 
не получит. На срочность 
заказа, на оперативность 
исполнения соответствующе
го коэффициента нет. А 
ведь завод имеет от этого 
прямую выгоду. Другой ва
риант. Когда Чернышев 
опять-таки ради аварийного 
заказа проработает подряд 
две смены, оплата за сверх
урочные часы ему, как пра
вило, не предоставляется: 
Цех имеет разрешение на 
небольшое количество сверх
урочных часов в основном 
для дежурных слесарей-ре- 
монтников.

Конечно, можно стыдить 
Чернышева за его споры с

нормировщиками, но зачем 
же при этом «прятать» его 
сверхурочные?

Нормы труда должны 
быть научно обоснованы — 
это требование времени, и 
оно относится даже к таким 
цехам, как ремонтно-меха
нический. Если здесь будет 
наведен порядок в норми
ровании, автоматически' нс- 
ключатся все конфликты 
администрации с рабочими. 
В том числе и с Черныше
вым.

Все время знакомства с 
Чернышевым меня не поки
дало двойственное ощуще
ние. С одной стрроны, было 
совершенно ясно, что это 
труженик, а не рвач. С дру
гой — методы, которыми он 
пользуется, выглядели ма
лопривлекательно. Вместо 
того, чтобы бороться — хо
тя бы на посту председателя 
цехкома — за четкое нор
мирование труда в цехе, он 
пошел по пути торга с нор
мировщиками. И в данном 
случае его не оправдывает 
даже бездействие админист
рации цеха на этот счет. 
Все-такн честь рабочего — 
а Григорию Константинови
чу она не безразлична — 
требует иных путей для ус
тановления справедливости.

Очень жаль, что, осуждая 
методы Чернышева, в цехе 
предпочитают говорить на 
эту тему не с ним самим, а 
за его спиной. Боязнь от
кровенного разговора с ра
бочим не случайна. Для то
го, чтобы осудить Черныше
ва за некрасивые поступки, 
надо защищать его справед
ливые устремления. А меж
ду тем, когда перед про
шлогодним профсоюзным 
собранием прогульщики и 
пьяницы ходили от станка к 
станку, агитируя голосовать 
против Чернышева, руково
дители цеха сделали вид, 
что ничего не замечают. И 
это не единственный случай, 
когда токарь нуждался в 
поддержке и она ему не бы
ла оказана.

Вот, скажем, разговоры 
о том, что «Чернышев мо
жет всегда уйти на бюлле- • 
тень», а, между прочим, с 
войны он пришел с тяже
лым ,ранением.

Уже говорилось, что в 
цехе очень низка трудовая 
дисциплина. Почему же в 
этих условиях руководите
ли цеха не опираются на 
лучших рабочих, а отталки
вают их от себя? Ведь имен
но здесь — красная цена 
таким, как Чернышев. И. 
цену эту надо стремиться 
поднимать.

С. ВЫГОН.
за в о д  «С ибэлектром отор» .

Шесть лет существует в Первомайской средней школе 
музей боевой н трудовой славы первомайцев. Старше
классники создали штаб музея, оформили стенды, ведут 
большую поисковую работу. Члены штаба разбиты на три 
группы. Это группа поиска учеников школы, которые ста
ли офицерами Советской Армии; группа поиска 20 де- 
вушек-добровольцев, которые ушли на фронт из с. Пер
вомайского, а также группа поиска имен всех учителей, 
которые работали с основания школы.

Часто ребята встречаются с передовыми людьми райо
на. Создан стенд, посвященный ударной комсомольской 
стройке Асино—Белый Яр.

За большую пропагандистскую работу комсомольская 
организация школы награждена дипломом Центрального 
штаба Всесоюзного похода по местам боевой и революци
онной славы советского народа.

НА СНИМКЕ: начальник штаба Надя Бабенко, экскур
совод музея Надя Шаринская и (стоят) члены штаба 
Лариса Пальцева н Таня Ннбера.

Фото Б. Лисицына.

В ТОМСКОМ ДРАМАТИЧЕСКОМ

Н о в о г о д н и е  к а н и к у л ы
Начинаются зимние

школьные каникулы. Они 
освещены светом разнаря-- 
женных елок, в них звон 
коньков и стук клюшек на 
льду, огни больших театра
лизованных представлений 
во Дворце спорта.

Все лучшее отдается в

эти дни детям. Уже отпра
вился в путешествие по 
стране поезд «Юный сиби
ряк». Около 600 отличников 
и лучших общественников 
побывают в городе-Терое, ко
лыбели Октябрьской револю
ции Ленинграде, крепости- 
герое Бресте, в Харькове и

многих других городах на
шей Родины.

Еще одцн поезд —• «Сне
жинка» — на дни каникул 
станет детским. Со станции 
Томск-I ежедневно он будет 
доставлять ребячьи отряды 
на богашевские горки и 
лыжни, на воздух, настоен-

ный папахами сосны и кед
ра.

А еще в Богашеве, Клю
чах и на Басзчдайне откры
ваются пиоцерские лагеря. 
Многие школы Томска на 
эти дни станут для ребят 
профилакториями.

Разнообразен и насыщен 
план спортивных мероприя
тий. За призы Деда Мороза 
и Нового года поборются 
лыжники, хоккеисты, баскет

болисты. бегуны и прыгуны.
Каких только игр не на- 

придумывали в сказочном 
городке горсада)

И уж, конечно, на откры
тии елок на стадионах, в 
клубах и Домах культуры 
первыми гостями будут 
школьники.

Около 80 тысяч ребят 
Томска побывают на пред
ставлениях во Дворце спор

та, на спектаклях в Доме 
пионеров. В программе ка
никул не только развлече
ния И отдых. Для старше
классников запланированы 
Дни открытых дверей в ву« 
зах и на заводах. Школьные 
агитбригады выедут в бела 
Томского района.

Так же содержательны 
планы проведения школьных 
каникул в районах области.

С. ЛЕОНОВ.

К новогодним праздникам и 
зимним школьным каникулам 
Томский областной драматиче
ский театр подготовил веселый 
спектакль «Бременские, музы
канты», в основе которого ле
жит известное произведение 
братьев Гримм.

АрТ'исты Людмила Попыва- 
нова и Татьяна Сорокина, Вла
димир Горбунов и Эдуард 
Хохлов по-настоящему искрен
не и увлеченно рассказывают 
зрителям о приключениях геро
ев любимой детьми сказки, о 
тоц, что «в трудности, в труде, 
в бою побеждает дружба»; о 
том, что не может погибнуть 
талант, несмотряJ на суровые 
условия жизни. Йнтересны фи
гуры лесных разбойников —их 
играют Юлия Семенова и Па
вел Куликов, Владимир Толу
беев и Казимир Филиппович,

С 1 по 10 января 1972 года 
«Бременские музыканты» будут 
ежедневно идти на сцене те“ 
атра. * * *

В январе и начале февраля 
Ё томичи смогут познакомиться с

новыми спектаклями «Единст
венный свидетель» (авторы
A. и П. Тур) и «Поющие пес
ки»- (автор Александр Штейн).

В главных'ролях спектаклей 
“  ставят их режиссеры Б. Ду
бенский и В. Коняев — заняты 
заслуженные артисты РСФСР 
Л, Долматова, Г. Лебедева,
B. Ермаков, В. Калинченко, ар
тисты В. Быкова, С. Наливки- 
на, Ю. Дорошенко, Г. Путин, 
Ю. Срослов. ■ ■ ,

Творческий коллектив теат
ра готовится к гастрольной 
поездке в новые дома ' куль
туры, построенные в ■ селах 
Рождественке Томского и Бе
лом Яре Верхнекетского райо
нов.

Строителям■ железной, доро
ги Асино — Белый Яр и лесо
заготовителям будет показана 
драма В. Шаврина «Семья 
Плахова».

М. АФАНАСЬЕВ.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ЛАУРЕАТЫ СПОРТИВНОГО ГОДА
Самым популярным со

ветским спортсменом в ухо
дящем году, как и в 1970-м, 
признан самый сильный че
ловек планеты, чемпион Ев
ропы и мира среди штанги
стов второго тяжелого веса 
Василий Алексеев («Труд», 
Шахты). Это стало известно 
после подведения итогов 
традиционной предновогод
ней анкеты Федерации спор
тивных журналистов СССР.

В «десятку» лауреатов 
спортивного года также во
шли (по алфавиту): Евге
ний Аржанов (Советская 
Армия, Киев) — чемпион 
Европы в беге на 800 мет
ров, Валерий Борзов («Бу
ревестник», Киев) — чем
пион Европы в беге на 100 
и 200 метров, Александр 
Медведь . («Буревестник», 
Минск) — чемпион мира

по вольной борьбе, Фаина 
Мельник («Севан», Ереван)
— чемпионка Европы и ре
кордсменка мира в метании 
диска, Борис Онищенко 
(«Динамо», Киев) — чемпи
он мира по современному 
пятиборью, Людмила Пахо
мова — Александр Горш
ков («Динамо», Москва) — 
чемпионы мира и Европы в 
танцах на льду, Ирина Род
нина — Алексей Уланов 
(Советская Армия, Москва)
— чемпионы мира и Евро
пы в парном катании, Нина 
Статкевич («Труд», Ленин
град) — чемпионка мира и 
Европы по скоростному бе
гу на .коньках и Людмила 
Турищева («Динамо», Гроз
ный) — абсолютная чемпи
онка мира и Европы по 
спортивной гимнастике.

(ТАСС).

ВСТРЕЧИ
НА БОРЦОВСКОМ КОВРЕ

Два дня в спортивном за
ле педагогического институ
та проходило личное пер
венство города по классиче
ской борьбе. В состязаниях 
приняли участие сильней
шие борцы. Схватки отли
чались большим упорством. 
Первое место в весе до 
57 кг оспаривали два брата 
— Валерий и Геннадий Ли. 
Первое место занял Вале
рий, а в схватке между ни
ми. зафиксирована ничья. 
Другими победителями в 
порядке весовых категорий 
стали Ю. Усманов, В. Ни
колаенко, М. Селетников, 
М. Беженцев, В. Марьясов, 
В. Коноваленко и А. Бессо
нов.

Н. НАГОРНЫЙ.

ТУРНИР 
В ОМСКЕ

В Омске проходил деся
тый юбилейный всесоюзный 

} турнир по классической 
борьбе на «приз Иртыша», 
посвященный памяти за
служенного тренера РСФСР 
Ю. Я. Сапожникова.

На ковер вышли 347 бор
цов из 50 городов страны. 
Томичам, выступавшим в 
этом турнире, не повезло. 
Мастер спорта Г. Бехтеми- 
ров был только четвертым, а 

j В. Марьясов занял пятое 
место.

Г. ГЕОРГАДЗЕ.

30 д ек а б р я  
миссис Сэвидж».

«Странная

а и к ш
В

СЕГОДНЯ
КИНОТЕАТРАХ;

имени М. ГОРЬКОГО
«О лю бви» — 8-40. 10-20, 12, 

13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. 
«Сердце Росси и» — 8-35, 10-30,
12- 25, 14-20, 16-15, 18-10, 20-05. 
22. Зал  ки н о хр о н и ки  — «И ндий
ск и е  й оги , к то  они?» — 12-15,
13- 20, 14-25, 15-30, 16-35. 17-40,
18-45, 19-50. 20-55, 22. М ульт-
сборник « К о т в сап о гах»  — 9, 
10-05, 11-10.

«ОКТЯБРЬ»
«О лю бви» — 9, 10 40, 12-20,

14- 10, 16, 17-40, 19-20, 21 , 22-40.
«Сердце Ро сси и»  — 10-40,

12-35, 14-30, 16-25. 18-20, 20-15, 
22-10. Для д етей  — «Бронено
сец  «П отем кин» — 9.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «М еморан

дум  Кви ллера»  — 8-40. 10-35,
12-30, 14-25. 16-20. 18-15, 20-10, 
22-05.

М алый зал — « П у сть  гово
р ят»  — 9. 12-30, 14-25. 16-10,
17-55, 19-40, 21 25. Для детей  — 
«Золото» — 10 45.

«СИБИРЯК»
«Н елю бим ая» — 11, 12-40.

14-20, 16, 17-40, 19-20, 21. Для 
детей  — «М альчиш ни» — 9-20.

«ПИОНЕР»
«К л ад  на дне озера» — 9-20, 

11. 12-40, 14-20, 16. «Нелю би
мая» — 17-40. 19-30, 21-20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Зам орож енны й» — 15, 17,
19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«П о хи щ ен н ы й » — 17-10, 19,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

«Р ом ан с д л я  корнета»  —
17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

« А н ж е л и ка  — м ар ки за  ан ге 
лов» — 17-15, 19, 21.

Т елеви зи о н н ы й  'х у д о ж ест в ен 
н ы й  ф и льм . 18.50. Н овости. 
19.00. И гр ает  к о н ц е р тн о -эс тр а д 
н ы й  о р к е с т р  под' у п р ав л ен и ем  
В. Л ю двиковского .

ТОМСК
20.00. Э кран  — ш ко л ьн и кам . 

О п ерац и я «К-Ы». 20.45. Л есн и 
ки  д е р ж а т  слово . 20.55. Н ово
сти.

МОСКВА
21.25. П р о гр ам м а п еред ач .

21.30, «Ю мор н аш и х  друзей » . 
К инопрограм м й . Т елеви зи он н ы е 
ф и л ь м ы  «Н овогодняя ш у тка» , 
«К арти н а» . «С чем од аном  ю м о
р а  в о к р у г  света» , «Клю с».
22.30. «В ремя». И н ф о р м ац и о н 
н а я  п р о гр ам м а . 23.00. В эф и р е  
— «М олодость». «А ну-ка, д е
вуш ки! >

Томское отделение инсти
тута «Теплоэлектропроект» 
срочно приглашает на по
стоянную работу: инжене
ров и техников — геологов, 
топографов, гидрологов для 
работы в полевых условиях, 
здесь же требуются» шофе
ры для работы на полевые 
изыскательские работы, тех
нички, вахтеры, машинист
ки, копировщицы.

Обращаться по адресу: 
634041, Томск, пр. Кирова, 
36, отдел кадров, ком. 28.

Управление коммуналь
ного хозяйства Томского 
горисполкома доводит до 
сведения руководителей 
предприятий и организаций 
города, что в целях упоря
дочения производства зем

ляных работ, связанных с 
прокладкой подземных ком
муникаций, до 15 января 
1972 года должны быть 
представлены заявки на-рас- 
копки.

В случае несвоевременно
го представления заявок 
разрешения на раскопки 
выдаваться не будут.

Учебно-курсовой комби
нат Томского областного 
объединения «Сельхозтех
ника» производит набор
учащихся на курсы по под
готовке шоферов 3-го класса 
с отрывом от производства.

Принятым на курсы вы
плачивается стипендия в 
размере 70 руб. в месяц.

За справками обращаться 
rio адресу,: 634015. Томск, 
ул. Энергетическая, 2, Про
езд автобусами №№ 3 и 3-а 
до остановки «Первые Сен
ные».

Томский инженерно-строительный институт 
объявляет конкурс на замещение следующих ва

кантных должностей: заведующих кафедрами: авто
мобильного транспорта: технологии строительного 
производства; теоретической механики; оснований и 
фундаментов: прикладной механики. Доцентов ка
федр: автомобильного транспорта; строительной ме
ханики; строительных материалов. - Старших препо
давателей кафедр: строительных конструкций; ин
женерной графики: высшей математики: физкульту
ры и спорта. Ассистентов кафедр: архитектуры; 
теоретической механики; экономики и организации 
строительства: инженерной геологии; физкультуры 
и спорта. ,

Адрес института: г. Томск, Соляная пл. 2, ТИСИ.

Р е к то р а т , об щ еств ен н ы е 
о р га н и зац и и  и к а ф е д р а  н а 
ч е р тател ь н о й  геом етри и  и 
гр а ф и к и  Т ом ского п о л и тех 
н и ч еско го  и н сти ту та  в ы р а 
ж аю т глуб окое со б о л езн о в а 
ние п р о ф е с с о р у  С кри п ову  
Л еониду  С теп ан ови чу  и д о 
ц ен ту  С криповой  Л идии 
Л еонйдовце по поводу  с м е р 
ти доч ери  и сест р ы

Веры Леонидовны 
СКРИПОВОЙ.

владельцев транс-Вниманию индивидуальных 
портных средств!

Отпуск горюче-смазочных материалов произво
дится всеми заправочными станциями общего поль
зования и пунктами заправки совхозов и колхозов 
по талонам рыночного фонда.

В. связи с тем, что талоны рыночного фонда вы
пуска 1971 года в 1972 году будут недействитель
ны, последние подлежат обмену на нефтебазах с 
1 по 25 января 1972 года.

Талоны рыночного'фонда продаются всеми , мага
зинами горпромторга, а в сельской местности — ма
газинами райпотребсоюзов.

Управление Главнефтеснаба.

Томский горхлебторг про
изводит набор на курсы про
давцов. Принимаются лица 
не моложе 17 лет с образо
ванием 7—10 классов.

Срок обучения — 2—3 
месяца. За время обучения 
выплачивается стипендия— 
45—54 руб. в месяц. Остро- 
• нуждающиеся в жилье обес
печиваются общежитием.

Обращаться: г. Томск,
ул. Кузнецова, 28-а, телефон 
№ 2-52-17, гфоезд трамвая
ми №№ 1, 2, 4 до останов
ки «Политехнический ин
ститут».

 ̂ 1 ~  10 Д В О Р Е Ц  С П О Р Т А  1 - 10 ;
я н в а р я я н в а р я

Q
ЧЕТВЕРГ, 30 декабря 

МОСКВА
16.50. М еж д ун арод н ая  п а н о 

рам а . 17.40. «Где вы , ры цари?» .

Московский гастрольный театр комедии

„СЖ A 3KS А  -  Ф Е Е Р И Я "
Новогоднее театрализованное представление на льду в четырех превращениях

и со счастливым концом
, ,Тайна зачарованного леса"—мы приглашаем вас в царство гномов % „В плену у Кривого/орла“ ф  „Тайна прин
цессы Тэнэ и Голубого п р и н ц а м ы  вызываем тебя на бой, крылатое чудовище1 % „Хитрости глупого Бурум-

баса"—карнавал игрушек
Постановка заслуженного артиста РСФСР Ю. Левиикого. 1 1 ^
Принимаются заявки о? профсоюзных организаций, школ и училищ на коллективные посещения.

Кассы работают ежедневно, с 12 до 20 часов.

!
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